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EDITORIAL

Caros leitores,  

E após as eleições, as 
coisas mudam?!... mudam 
ou não mudam?!... O Povo 
não está contente e por 
isso o Partido Chega ultra-
passou todas as expectati-
vas e será no partido dos 
contestatários, ou não?!... 
Hoje sabe-se que até na 
emigração ganhou metade 
dos deputados em disputa. 
O Povo está descontente e 

a maioria silenciosa mani-
festou-se, a ver vamos...

Por cá as festividades das 
Festas da Páscoa já começa-
ram, ele é o Sr. dos Passos, 
as Festas das Cruzes, e mui-
tas mais!...

Vila do Conde tem final-
mente aberto o seu Pavi-
lhão Multiusos nas Caxinas 
e a Trofa continua na sendo 
do desenvolvimento e do 
investimento. Esposende 

faz 25 anos a saborear o 
mar.

No futebol, o Varzim 
continua mal e o Rio Ave 
continua a empatar!... Va-
lha-nos as outras modali-
dades!...

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

A Aliança Democrática, 
como seria de esperar, foi 
a força partidária mais vo-
tada na Póvoa de Varzim 
nas eleições legislativas de 
10 de março. A coligação 
PSD-CDS-PPM venceu 
em todas as freguesias 
do concelho e totalizou 
38,86%, ou seja 15350 
votos. O PS voltou a ser 
o segundo partido com 
21,40% e 8454 votos. O 
CHEGA também repetiu a 
terceira posição mas subiu 
para 18,76% e 7409 votos, 
sendo mesmo o segundo 
partido mais votado em 5 
das 7 uniões de freguesia 
(Estela, Laundos, Rates, 
Balasar e Aguçadoura/
Navais. O top-5 fechou 
com a Iniciativa Liberal na 
quarta posição com 5,72% 
e o BE no quinto posto 
com 3,69%. Seguiram-se 
o Livre (2,79%), o ADN 
(2,38%), o PCP (1,50%) e 
o PAN (1,46%). A absten-
ção fixou-se nos 34,96%.

Em Vila do Conde tam-
bém foi a Aliança De-
mocrática a mais votada 

ALIANÇA DEMOCRÁTICA (PSD-CDS-PPM)
DOMINOU A VOTAÇÃO NA REGIÃO

Pub

com 30,67% e 15223 votos, 
vencendo em 10 das 21 fre-
guesias (Árvore, Bagunte/
Ferreiró/Outeiro Maior e 
Parada, Fajozes, Fornelo/
Vairão, Junqueira, Macieira 
da Maia, Mindelo, Rio Mau/
Arcos, Touguinha/Tougui-
nhó e Vila Chã). O PS caiu 
para o segundo posto e atin-
giu os 29,64% e 14709 votos, 
tendo vencido em Aveleda, 
Azurara, Gião, Guilhabreu, 
Labruge, Malta/Canidelo, 
Modivas, Retorta/Tougues, 

Vila do Conde, Vilar do 
Pinheiro e Vilar/Mosteiró. 
O CHEGA, com 17,81% 
e 8839 votos, foi a terceira 
força política mais votada, 
mas foi segundo em Rio 
Mau/Arcos e teve uma vo-
tação massiva nas Caxinas, 
ganhando em quase todas 
as mesas de voto. A Inicia-
tiva Liberal foi a quarta com 
6,03%, à frente do Bloco de 
Esquerda que teve 4,05% e 
fechou o top5.  Seguiram-se 
o Livre com 2,88%, o PAN 

com 1,88%, o ADN com 
1,87% e o PCP com 1,73%. 
A abstenção foi de 31,25%.

Nos restantes municípios 
vizinhos, a Aliança Demo-
crática também foi quem 
recolheu mais votos em Es-
posende, em Barcelos, em 
Famalicão e na Trofa.

CARLA BARROS 
À ESPERA

A poveira Carla Barros 
não foi eleita deputada. A 
candidata da AD estava na 
15º posição da lista do Cír-
culo do Porto e a coligação 
só conseguiu 14 mandatos, 
mas deve vir a entrar poste-
riormente caso a AD venha 
a formar Governo, substi-
tuindo elementos que en-
trem para o executivo.

Também Sara Lobão, 
vice-presidente da Câma-
ra de Vila do Conde, fa-
lhou a eleição pois estava 
na 17ª posição e o PS só 
conseguiu 13 mandatos. 
Refira-se que os restantes 
partidos tinham candida-
tos poveiros ou vilacon-
denses em lugares nor-
malmente não elegíveis. 

ANÁLISE NA RÁDIO

A Onda Viva realizou 
uma emissão especial 
para lhe revelar como 
votaram as populações 
dos concelhos da região. 
Os nossos comentadores 
convidados - Miranda 
Coelho, Daniel Sá Ferrei-
ra, José Andrade e Miguel 
Rios (por esta ordem na 
foto) - analisaram os re-
sultados locais e também 
a nível nacional.
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PÓVOA DE VARZIM

BOLA VOLTA A ROLAR NOS SINTÉTICOS MUNICIPAIS
rega dotado ‘da tecnologia 
mais recente e sustentável’. 
A obra prolongou-se du-
rante cerca de seis meses 
e a conclusão foi mostra-
da através da realização 
de vários jogos de futebol 
envolvendo equipas locais, 
tendo o edil Aires Pereira e 

calões de formação do 
Varzim. Segundo as con-
tas da autarquia, esta uti-
lização engloba mais de 
30 equipas de escalões de 
formação, totalizando 50 
jogos de futebol mensais 
e 230 unidades de treino 
mensais.

para a prática desportiva 
dos cerca de 3500 utiliza-
dores mensais do espaço. 

Além do novo piso de 
relvado sintético nos dois 
campos de futebol, foi ins-
talado um novo sistema de 
iluminação LED ‘amigo do 
ambiente’ e um sistema de 

O último domingo foi 
de festa no Complexo 
Desportivo Municipal da 
Póvoa de Varzim. O equi-
pamento finalmente rea-
briu depois de beneficiar, 
desde setembro passado, 
de várias melhorias que 
trarão mais condições 

a vereação social-democra-
ta participado na re. 

O Complexo Desportivo 
Municipal é utilizado pelo 
movimento associativo 
poveiro, nomeadamente 
equipas participantes no 
Campeonato de Futebol 
Inter-Freguesias e os es-

26 VAGAS PARA 
CURSO DE 
ESPECIALIZAÇÃO 
SOBRE 
ASSUNTOS DO MAR

Já abriram as inscrições 
para frequentar o Curso 
de Especialização em Es-
tudos do Mar, Estratégia 
e Segurança Global que 
vai decorrer na Póvoa de 
Varzim. Trata-se de uma 
iniciativa pioneira conjun-
ta do Município, Escola 
do Porto da Faculdade 

de Direito da Universida-
de Católica Portuguesa e 
da Marinha Portuguesa. A 
formação destina-se a ca-
pacitar dirigentes e técnicos 
superiores da administração 
pública, quadros de em-
presas ligadas ao setor do 
mar, profissionais liberais, 
assim como todos aqueles 
que se interessem ou têm 
experiência com assuntos 
do mar, mesmo não tendo 
concluído o ensino superior.

O programa prevê 96 ho-
ras de formação e funciona-

rá na modalidade presencial 
e pós-laboral, no Centro 
Póvoa Empresas, com ses-
sões às sextas-feiras das 17h 
às 20h e aos sábados das 9h 
às 12h. A calendarização 
prevista é de 19 de abril a 12 
de outubro de 2024. Estão 
disponíveis 26 vagas e o cur-
so é constituído por quatro 
módulos: Direito e Relações 
Internacionais; Estratégia; 
Tecnologia, Recursos e Se-
gurança e Proteção Maríti-
ma; Economia e Desenvol-
vimento Sustentável

Pub
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PÓVOA DE VARZIM
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SOCIEDADE

A camisola poveira já 
faz parte do registo na-
cional de produções ar-
tesanais tradicionais. O 
despacho foi publicado, na 
passada semana, no Diário 
da República, concluindo 
um processo que se desen-
rolava desde 2022.

A tradicional camisola 
do pescador poveiro já ti-
nha recebido, a 19 de fe-
vereiro, a aprovação para 
integrar o registo nacio-
nal, ficando a manufatura 
protegida através de um 
caderno de especificações, 
incluindo a delimitação 
geográfica da área de pro-
dução. Com esta decisão, 
que já tinha sido ratificada 

CAMISOLA POVEIRA INCLUÍDA NO 
REGISTO DE PRODUÇÕES ARTESANAIS

por uma comissão consul-
tiva, a Câmara da Póvoa, 
como entidade promotora, 
pode agora avançar para 
um registo da denomina-
ção da produção, junto do 
Instituto Nacional da Pro-
priedade Industrial, estabe-
lecendo, com base na histó-
ria, geografia e tradição, as 
características desta peça de 
vestuário.

No caderno de especifica-
ções ficou, agora, delimita-
da a área de produção – que 
abrange todo o concelho 
da Póvoa -, bem como as 
características e técnicas 
de produção, para garantir 
a autenticidade e preser-
vação da sua identidade. 

TOMADA DE 
POSSE NA LEICAR

Rui Sousa já foi empos-
sado como presidente da 
direção da Leicar para o 
quadriénio 2024-2027. 
A oficialização dos ele-
mentos dos órgãos sociais 
eleitos em dezembro pas-
sado decorreu na sede da 
associação em S. Pedro de 
Rates. Este é já o terceiro 
mandato de Rui Sousa, que 
mantém Vítor Ferreira e 
Maria Ferreira como vice-
-presidentes desde que ini-

ciou este desafio no coopera-
tiva agrícola. Carlos Duarte, 
que chegou a ser Secretário 
de Estado da Agricultura, é o 
novo presidente da mesa da 
Assembleia Geral, cargo que 
ficou livre com a passagem 
de Luís Pereira Vilar para a 
liderança do Conselho Fis-
cal. Na cerimónia de tomada 
de posse esteve a vereadora 
Lucinda Campos Amorim 
em representação da autar-
quia poveira.

Com mais de um século de 
existência, a camisola po-
veira foi-se transformando 
numa peça de traje festivo 
masculino, como um sím-
bolo emblemático da Póvoa 
e da sua iconografia. É feita 
em lã natural de ovelha, de 
cor branca, e decorada com 
bordados a ponto de cruz, 
em preto e vermelho, evo-
cando motivos marítimos, 
sobretudo ligados à pesca.

A ideia de avançar para o 
processo de certificação co-
meçou em 2021, na sequên-
cia da polémica com a esti-
lista norte-americana Tory 
Burch. A milionária lançou 
na sua coleção uma peça 
muito semelhante, que di-

Pub

zia ser de inspiração mexi-
cana, com um preço de 695 
euros. A Póvoa protestou 
bem alto. O Ministério da 
Cultura avançou com uma 
ação judicial para “repara-
ção dos danos para a cultura 
portuguesa e da Póvoa de 

Varzim”. A estilista acabou 
por retirar a peça de venda 
e pedir desculpa. Foi o em-
purrão que a Póvoa preci-
sava para certificar, junto 
do Instituto do Emprego e 
da Formação Profissional, 
a sua velhinha camisola.
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SOCIEDADE

PROCISSÃO DOS PASSOS ANTECEDEU 
SEMANA SANTA CHEIA DE EVENTOS

As ruas da Póvoa de 
Varzim assistiram ontem 
à Procissão dos Passos. 
O cortejo religioso partiu 
da Igreja da Misericórdia 
e percorreu as principais 
artérias do centro da cida-
de. A organização voltou 
a pertencer à Santa Casa, 
com a colaboração da Câ-
mara Municipal e da Con-
fraria do Santíssimo Sacra-
mento. A presidir esteve o 
Padre Nuno Rocha, pároco 
de São José e da Lapa.

Este evento antecedeu o 
início da Semana Santa na 
Póvoa de Varzim, que terá 
várias iniciativas para a po-
pulação já a partir do próxi-
mo dia 24 (domingo) com a 
Procissão de Ramos. Segue-
-se a Via Sacra Encenada 
no dia 26 (terça), a Visita às 
Igrejas no dia 28 (quinta), 
a Procissão do Enterro do 
Senhor no dia 29 (sexta) e 
a Procissão da Ressurreição 
no dia 31 (domingo de Pás-
coa).

A Associação Capela 
Marta quer ter uma nova 
sede. Este é um dos objeti-
vos da equipa liderada por 
João Magalhães para um 
novo mandato à frente do 
grupo coral poveiro. João 
Magalhães espera que o 
local possa ser definido em 
breve.

Os novos órgãos di-
retivos da associação já 
tomaram posse, numa ce-
rimónia que decorreu no 
Museu Municipal da Póvoa 
de Varzim. João Magalhães 
lembrou o percurso de 73 
anos do coro masculino e 
a criação, no ano passado, 
da Capela Marta Júnior, 
que atuou na cerimónia de 
tomada de posse, com um 
coro misto de 15 vozes in-

CAPELA MARTA FESTEJA 73 ANOS E QUER NOVA SEDE 

fantis e juvenis.
O vice-presidente da Câ-

mara da Póvoa, Luís Dia-
mantino, garante que a 
autarquia está empenhada 
em ajudar e “tratar do novo 
local”, mas recordou que a 
“Câmara tem de olhar por 

todas as associações povei-
ras”. Prometeu ainda conti-
nuar a apoiar todas as ativi-
dades da Capela Marta.

Recorde-se que a atual 
sede da Capela Marta, está 
localizada numa das salas 
do 1.º andar de um edifício 
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localizado na rua da Igreja, 
a dois passos do Museu Mu-
nicipal poveiro.

No passado domingo, a 
Capela Marta começou a 
festejar o 73.º aniversário 
com uma romagem ao ce-
mitério para homenagear os 

antigos capelistas faleci-
dos. Anteontem, foi cele-
brada uma missa de ani-
versário ao final da tarde 
na Igreja Matriz. O jantar 
de aniversário é esta sex-
ta-feira (dia 22), a partir 
das 20h.
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FREGUESIAS

ALBERGUE DE LABRUGE 
PASSA A TER 88 CAMAS

A Câmara de Vila do 
Conde já inaugurou a re-
qualificação do Albergue 
de S. Tiago de Labruge. Este 
está situado na antiga esco-
la primária e o espaço foi 
cedido pela Câmara à Jun-
ta de Freguesia de Labru-
ge. Localizado a um quiló-
metro da costa, o albergue 
começou com oito camas, 
mas passa agora a ter 88 ca-
mas, cinco casas de banho, 
cozinha completa e ar con-
dicionado.

Com a dinâmica dos úl-
timos anos no Caminho da 
Costa rumo a Santiago de 
Compostela e com a cons-
trução dos passadiços junto 
ao mar, ao longo dos sete 
quilómetros de costa em 
Vila do Conde, o movimen-
to de peregrinos cresceu e 
muito em Labruge, que re-
gista já mais de 100 mil vi-
sitante de vários países. Daí 
a necessidade de ampliação 

do albergue. 
A requalificação resulta 

de um trabalho em parce-
ria da Junta de Labruge e da 
Câmara. A obra custou 220 
mil euros e foi suportada 
pela autarquia e por fundos 
da Litoral Rural – Asso-
ciação de Desenvolvimen-

O Presidente da Câmara 
de Vila do Conde passou 
recentemente por Fajozes. 
Acompanhado pela presi-
dente da Junta de Fregue-
sia, Sílvia Lomba, e pelo 
Padre António Pinto, Vítor 
Costa visitou as obras de 
requalificação das antigas 
Casas dos Pobres. O pro-
jeto pretende tornar as ha-
bitações numa zona de ati-

CASAS RECUPERADAS 
EM FAJOZES VÃO 
SERVIR PARA 
ATIVIDADES SOCIAIS

vidades na área social. As 
três casas ficarão ao servi-
ço da Conferência Vicen-
tina de S.Pedro de Fajozes, 
da Associação Cultural e 
Desportiva de Fajozes e de 
outras atividades sociais a 
realizar na freguesia. Estas 
intervenções têm o apoio 
do programa de fundos 
comunitários “2020 Norte 
Litoral”.

to Regional, apoiada pelo 
Portugal 2020. O edil Vítor 
Costa realçou a importân-
cia do renovado albergue 
para o concelho e reconhe-
ceu o peso, cada vez maior, 
dos peregrinos de Santiago 
no movimento turístico do 
concelho.

A obra que decorre, por 
esta altura na Escola EB 
2/3 D. Pedro IV, em Min-
delo, foi visitada por Vítor 
Costa. O presidente da 
Câmara de Vila do Conde, 
acompanhado da vereado-
ra Carla Peixoto, que tute-
la o pelouro da educação, 
foi recebido pela diretora 
do Agrupamento, Rosa 
Sampaio, assim como por 
representantes da Associa-

ção de Pais.
Além da demolição de 

uma construção pré-fabri-
cada de madeira em avan-
çado estado de degrada-
ção, a empreitada envolve 
a substituição da cobertura 
dos pavilhões da escola, 
que inclui a remoção de 
chapas de fibra ou cimento 
com amianto e a colocação 
de painéis tipo “sanduíche” 
para melhorar as condições 

OBRA DE 200 MIL EUROS EM CURSO 
NA ESCOLA EB 2/3 EM MINDELO

térmicas do edifício.
A autarquia vai ali gas-

tar cerca de 200 mil euros 
e o edil refere que “era um 
investimento necessário e 
urgente”, mostrando-se sa-
tisfeito com o decorrer da 
intervenção. Refira-se que a 
execução dos trabalhos está 
a ser adaptada ao normal 
funcionamento da escola 
para não incomodar a ativi-
dade letiva.

Pub
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ESTAÇÃO DAS FONTAINHAS TEM 
NOVAS FUNÇÕES EM BALASAR

A Câmara da Póvoa de 
Varzim inaugurou, no pas-
sado domingo, o renovado 
espaço da antiga estação 
ferroviária das Fontainhas, 
em Balasar, que recebeu um 
investimento superior a 400 
mil euros. Feita a reabilita-
ção estrutural do edifício e 
a requalificação de toda a 
zona envolvente, Aires Pe-
reira sublinha que “agora 
tem a palavra a sociedade 
civil”, uma vez que está para 
breve a abertura do concur-
so público de exploração da 
cafetaria, uma “oportunida-
de para mais investimento 
privado, produção de rique-
za local e criação de postos 
de trabalho”. O presidente 
da autarquia espera que este 
espaço seja um local de refe-
rência para os peões e ciclis-
tas, funcionando como um 
ponto de encontro numa 

zona altamente frequentada 
graças à via ciclo-pedonal, 
que se insere numa rede total 
de 42 km em todo o concelho.

Aproveitando a presença 
de muito balasarenses na ce-
rimónia, Aires Pereira adian-
tou que, no futuro, além da 
preocupação com a viabiliza-
ção da construção do nó da 
A7, é objetivo “avançar em 
definitivo para a construção 
da rede de saneamento da 
freguesia de Balasar e colocar 
esse equipamento ao serviço 
de todos”. No discurso do edil 
não ficou esquecido o investi-
mento de mais de 8 milhões 
de euros na recuperação da 
antiga escola C+S de Rates, 
que também serve as fregue-
sias de Laundos e de Balasar, 
permitindo assim a requali-
ficação de mais um equipa-
mento escolar ao serviço de 
toda a população poveira.

A 34ª edição do Torneio 
Ovo de Páscoa vai desta-
car o Varzim Sport Club. A 
Junta de Freguesia da Pó-
voa, Beiriz e Argivai acaba 
de revelar que o clássico 
torneio de futebol infantil 
terá a ”mística do Varzim” 
como temática. O evento 
vai decorrer nos dias 23, 29 
e 30 de março, sendo outra 
novidade o local dos jogos. 
Devido à reabilitação que 
decorre na zona envolvente 
ao Parque de Nova Sintra, 
será um espaço ali próximo, 
o complexo desportivo de 
Mourões, sede do Atlético 
da Póvoa, a acolher os jo-
gos dos futuros craques. A 
organização já prometeu a 
visita da mascote varzinista 
‘O Tarrote’ e de jogadores 
da equipa profissional na 
tarde do dia 23, além de 
disponibilizar um espaço 
para a venda de produtos 
oficiais do Varzim. As finais 
estão agendadas para a tar-
de do sábado de Páscoa.

JUNTA REALÇA MÍSTICA 
VARZINISTA NO TORNEIO
 OVO DE PÁSCOA

JUNTA PREPARA 
MAIS UMA FESTA
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EM FOCO

O presidente da Câmara 
da Póvoa de Varzim será 
candidato à concelhia do 
Partido Social Democrata 
nas eleições marcadas para 
o dia 13 de abril. Numa co-
municação feita ao final da 
tarde da passada segunda-
-feira, na sede do PSD/Pó-
voa, Aires Pereira lembrou 
que lidera o município 
“mais social-democrata 
do distrito do Porto”, onde 
o PSD tem vencido, nos 
últimos 30 anos, “todas as 
eleições locais, nacionais e 
europeias” e, nas últimas 
Legislativas, teve “o me-
lhor resultado do distrito”. 
Esta fidelidade do eleitora-
do, diz o candidato, é “ine-
quivocamente resultado 
da confiança que, mercê 
da qualidade do trabalho 
autárquico, a população 
da Póvoa de Varzim em 
nós depositou”.

Nestas três décadas, Ai-
res Pereira foi dirigente 
político e autarca, primei-

AIRES PEREIRA CANDIDATA-SE À CONCELHIA DO PSD

ro como vice-presidente 
de Macedo Vieira e, nos 
últimos 11 anos, como pre-
sidente da Câmara. Ago-
ra, numa altura em que se 
prepara para completar o 
terceiro mandato em 2025 
e terá que sair, fruto da lei 
de limitação de mandatos, 
diz sentir-se na “obrigação 
de, por atenção a numero-
sas e insistentes sugestões, 
quer de munícipes anóni-
mos, quer de dirigentes e 

grar as listas. 
Apesar de se afastar de 

funções políticas ao servi-
ço dos social-democratas, 
Luís Diamantino prometeu 
que vai continuar ao lado 
do partido e a fazer parte 
do trabalho feito no mu-
nicípio. Quase na hora de 
passar a pasta na lideran-
ça do concelhia laranja, o 
dirigente não escondeu o 
orgulho do diverso traba-
lho feito no último man-
dato, tendo sublinhado que 
a grande preocupação foi 
sempre a Póvoa de Varzim 
e só depois o PSD. Recor-
de-se que Luís Diamantino 
é o atual vice-presidente da 
Câmara, sendo membro do 
executivo municipal há três 

décadas. 
A propósito, Aires Pe-

reira disse que pretende 
ter voz ativa na escolha 
das equipas que o PSD 
vai apresentar para gerir 
a Câmara da Póvoa de 
Varzim e as várias Juntas 
de Freguesia. As eleições 
autárquicas serão no final 
de 2025 e o atual presi-
dente do município terá 
este grande objetivo pela 
frente se conquistar a con-
celhia, comprometendo-
-se a reunir e apresentar 
candidatos que partilhem 
o empenho de “construir 
um futuro de confiança” 
e assente “no desenvol-
vimento económico e na 
sustentabilidade ambien-
tal como alicerces da coe-
são territorial e da inclu-
são social”. Os cidadãos a 
escolher poderão ser ou 
não militantes, que conci-
liem experiência e juven-
tude, fez questão de frisar, 
sem revelar mais.

entidades do género, quer 
por responsáveis políticos 
locais, colocar ao serviço 
do município e do partido, 
noutras funções, o conhe-
cimento e experiência de 
todo este percurso acumu-
lado”. Assim justificou a 
decisão de “ser candidato 
a presidente da Comissão 
Política Concelhia do PSD”, 
até agora presidida por Luís 
Diamantino, que não será 
recandidato e não irá inte-

MARIANA FERNANDES E LUÍSA MAIO 
PREMIADAS PELA UNIVERSIDADE DO PORTO

Duas estudantes do 
mestrado integrado em 
Medicina do Instituto de 
Ciências Biomédicas Abel 
Salazar venceram o Pré-
mio Incentivo 2024 da 
Universidade do Porto. 
Mariana Fernandes e Luísa 
Maio têm ambas 19 anos e 
são, respetivamente, natu-
rais de Vila do Conde e da 
Póvoa de Varzim.

Ambas escolheram o 
ICBAS para o percurso 
académico e admitem que 
a proximidade a casa foi 

um dos fatores principais 
da escolha. Neste momen-
to, afirmam com confiança 
que foi a opção mais acer-
tada e levam consigo um 
primeiro ano de excelên-
cia. As jovens consideram 
que a experiência univer-
sitária excedeu em muito 
tudo o que tinham ima-
ginado e, segundo as pró-
prias, foram 12 meses “me-
moráveis e desafiantes”.

Conciliando a vida fa-
miliar com os estudos e 
muito esforço, as estudan-

tes alcançaram, na estreia 
académica, uma incrível 
média acima de 18 valores: 
Mariana com 18,8 e Luí-
sa com 18,2. O mérito foi, 
agora, reconhecido pela 
instituição e elevou a con-
fiança das duas jovens que 
aconselham todos os alu-
nos a aproveitarem o ensi-
no superior “ao máximo”, 
não esquecendo de “man-
ter um equilíbrio entre os 
estudos, outras atividades 
extracurriculares e o des-
canso”.

Pub
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BARCELOS

FESTA DAS CRUZES TERÁ ATUAÇÕES 
DE XUTOS & PONTAPÉS, ANA MOURA, 
FERNANDO DANIEL E OS QUATRO E MEIA

Xutos & Pontapés, Ana 
Moura, Fernando Daniel e 
os Quatro e Meia são, este 
ano, os cabeças de car-
taz da Festa das Cruzes. 
O programa da primeira 
grande romaria do Minho 
vai decorrer de 30 de abril 
a 5 de maio em Barcelos. 
A pouco mais de um mês, 
já estão a ser colocados os 
Arcos de Romaria, junto 
ao Campo da Feira, vin-
dos das freguesias do con-
celho.

“Vamos ter um cartaz 
de excelência, que abra-
ça o religioso e o profa-
no, desdobrando-os em 
imensas atividades etno-
gráficas, culturais, sociais 
e recreativas, tendo como 
motivação principal fazer 
a simbiose entre a tradi-
ção, a diversão, o convívio 
e a fraternidade”, afirmou 
o presidente da Câmara, 
Mário Constantino.

O concerto dos Xutos 
& Pontapés é a 1 de maio 
e no mesmo dia está pre-
vista a tradicional Batalha 
das Flores, um espetáculo 
de cores e criatividade que 

encanta gente de todas as 
idades. No dia seguinte, o 
palco é da fadista Ana Mou-
ra. A procissão da Invenção 
da Santa Cruz, outros dos 
momentos altos, está mar-
cada para o dia 3 de maio e 
reúne as 89 cruzes das pa-
róquias do concelho, sendo 
depois Fernando Daniel o 
animador dessa noite. A fe-
char os concertos, que serão 
realizados na Frente Ribei-
rinha, há ainda a destacar 
a participação dos Quatro 
e Meia no dia 4 de maio. A 
abertura oficial ocorrerá a 
30 de abril, com a cerimónia 
de inauguração dos arcos e 
dos tapetes de pétalas natu-
rais. A fechar, no dia 5, rea-
liza-se o Desfile Etnográfico 
pelos grupos folclóricos do 
concelho.

Do programa fazem ainda 
parte seis grandes sessões 
de pirotecnia que incluem: 
Fogo de Romaria; Fogo Pi-
romusical; Fogo de Santia-
go; Fogo das Cruzes; Fogo 
da Ponte e, no encerramen-
to da Festa, Fogo Preso Tra-
dicional. O orçamento da 
Festa das Cruzes ascende, 

este ano, aos 575 mil euros. 
A organização é da Câma-
ra de Barcelos, da EMEC 

– Empresa Municipal de 
Educação e Cultura, da Real 
Irmandade do Senhor Bom 

Jesus da Cruz e da paró-
quia de Santa Maria Maior 
de Barcelos.

ÁGUIAS DO NEIVA COM NOVO RELVADO SINTÉTICO
Abade de Neiva come-

çou a semana com motivos 
de festa. Já foi inaugurado 
o novo relvado sintético do 
Núcleo Desportivo Águias 
do Neiva, o Complexo Des-
portivo Carlos Pereira.

O presidente da Câmara 
de Barcelos, Mário Cons-
tantino, lembrou as muitas 
empresas e privados que 
colaboraram para tornar a 
obra possível. O edil salien-
tou ainda a importância do 
desporto “no desenvolvi-
mento integral do ser hu-

mano”. “Com a criação destas 
excelentes condições para o 
convívio e a prática despor-
tiva, damos também opor-
tunidades aos mais novos 
para que tenham um futuro 
melhor a nível desportivo”, 
rematou.

“Esta é uma obra que se 
afirma como um marco na 
nossa terra, desde há mui-
to desejada. É nossa missão, 
enquanto políticos, criar 
condições necessárias para 
que o desporto possa ser uma 
realidade e que, através dele, 

tenhamos cidadãos mais sau-
dáveis e comunidades mais 
participadas e participativas. 
Inauguramos não só um rel-
vado, mas damos início a um 
novo capítulo na comuni-
dade”, frisou o presidente da 
junta, David Torres.

O Núcleo Águias do Neiva 
promete não esquecer o apoio 
e espera que o novo campo 
seja palco de muitas conquis-
tas para o clube. A cerimónia 
terminou com um jogo entre 
os veteranos da terra e uma 
equipa de autarcas.

Pub
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VILA DO CONDE

O Centro de Artes Náu-
ticas (CdAN) foi ofi cial-
mente apresentado em 
Vila do Conde. Trata-se de 
um projeto de intervenção 
cultural e dinamização so-
cioeconómica do conce-
lho que tem como missão 
o estudo, a investigação e 
a divulgação das temáti-
cas associadas às técnicas 
de construção e repara-
ção naval de madeira. O 
Pólo 1 situa-se na Praça 
José Régio e é um espaço 
que integra a Área Ofi ci-
nal e o Centro Formativo 
de Construção Naval de 
Madeira. Na inauguração 
esteve Laura Castro, vice-
-presidente do conselho 
do conselho diretivo do 
Património Cultural.

A sessão de apresentação 
começou na Alfandega Ré-
gia, com uma intervenção 

CENTRO DE ARTES NÁUTICAS ABRIU 
E QUER APOSTAR NA FORMAÇÃO

nutenção da réplica da nau 
quinhentista e também hou-
ve tempo para ver uma “ca-
traia” em exposição, resulta-
do de uma parceria com a 
Associação Vila Chã Pesca, 
representada pelo mestre 
Benjamim Moreira.

A comitiva rumou depois 
ao pólo1, onde foi inaugu-
rada a “Biblioteca do Ar-
quiteto Carlos Carvalho” e 
mostradas as restantes ins-
talações, construídas com 
o intuito de apostar na for-
mação, numa relação peda-
gógica e educativa. As obras 
foram doadas ao município 
devido à conhecida história 
que Vila do Conde tem com 
as Artes Náuticas.

Vítor Costa enalteceu a 
satisfação por ver este pro-
jeto ser concretizado e asse-
gurou que a autarquia tem 
noção do papel que desem-

penha na preservação do 
património e da cultura 
vilacondense. O edil en-
tende que esta é uma pos-
sível solução para passar 
o conhecimento dos mais 
antigos às novas gerações.

Refi ra-se que o Centro 
de Artes Náuticas é fi nan-
ciado pelos EEA Grants 
- designadamente pela 
Islândia, o Liechtenstein 
e Noruega, podendo ser 
também uma nova forma 
de dinamizar o turismo 
náutico. Neste momen-
to a região recebe 40 mil 
visitantes por ano, no 
entanto Vítor Costa am-
biciona que o desenrolar 
deste projeto possibilite o 
alcançar dos 100 mil visi-
tantes anuais.

Martim Magalhães 
e Maria Simões

do presidente da Câmara, 
Vítor Costa, que se mostrou 
otimista em relação a todo 
o projeto. Comentou ainda 
de forma nostálgica, que 
em jovem “levava para casa 
as sobras daquilo que era a 
construção das embarca-
ções para fazer brinquedos”.

Na cerimónia também 
esteve presente a coordena-

dora nacional de gestão dos 
EEA Grants, Maria Mineiro, 
o diretor de Departamento 
do Fundo de Salvaguarda, 
José Miguel Marques, e os 
coordenadores municipais 
do projeto, Pedro Brochado 
e Ivone Teixeira.

Depois foi altura de vir 
para o exterior e seguiu-se 
uma visita à obra de ma-

RENATO LAPA 
RECANDIDATO 
NOS BOMBEIROS 

O atual presidente da 
direção da Associação 
Humanitária dos Bom-
beiros Voluntários de 
Vila do Conde, Renato 
Lapa, lidera a única lista 
candidata às eleições que 
vão decorrer no próximo 
sábado, dia 23 de março. 
O ato eleitoral terá lugar 
na sede da instituição, 
entre as 15h e as 19h. 
Renato Lapa, que lidera 
a instituição desde 2018, 
recandidata-se a um 
novo mandato de 3 anos 
para o triénio 2024/2027.
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VILA DO CONDE

Já abriu ao público o pavi-
lhão multiusos das Caxinas. 
O espaço, que custou mais 
de cinco milhões de euros, 
recebeu na passada sema-
na os primeiros atletas em 
treinos de futsal e também 
a visita do presidente da Câ-
mara de Vila do Conde.

Vítor Costa fez questão de 
se associar a um momento 
que disse ser um passo em 
frente na aposta desportiva 
e a prova viva da intenção 
do executivo de continuar 
a valorizar as Caxinas. O 
edil não deixou de lembrar 
as muitas dores de cabeça 
que a obra deu e espera que 
este seja o “ponto final” num 
longo e “muito penoso” pro-
cesso.

O equipamento despor-
tivo e cultural será gerido 
diretamente pela autarquia e 
ficará aberto a todas as ins-
tituições locais. No entanto, 
o pavilhão ainda não pode 
ainda receber jogos oficiais 
já que falta a homologação 
dos campos por parte das 

JÁ SE TREINA NO PAVILHÃO DAS CAXINAS 
federações das diferentes 
modalidades, algo que deve-
rá suceder “muito em breve”.

Vítor Costa visitou o pavi-
lhão na companhia da pre-
sidente da Associação Des-
portiva Cultural e Recreativa 
das Caxinas e Poça da Barca, 
Sílvia Moreira, e também do 
presidente da Junta de Fre-
guesia de Vila do Conde, 
Isaac Braga, e de alguns téc-
nicos do Município da Di-
visão de Cultura, Turismo e 
Desporto.

O batizado Centro Comu-
nitário das Caxinas entrou 
em obras em janeiro de 2020 
e devia ter ficado pronto em 
2022, mas em 2023 a obra 
ainda arrastava-se com tro-
cas de culpas entre a Câmara 
e o empreiteiro – a Atlânti-
nível. Em setembro passado 
a autarquia acabou mesmo 
por tomar posse administra-
tiva do espaço para terminar 
a empreitada que agora está 
concluída. Refira-se que tam-
bém os espaços exteriores se 
encontram abertos à utiliza-

ção pública.

ELISA FERRAZ REAGIU 

A propósito da abertura 
à comunidade, esta semana, 
do Centro Comunitário das 
Caxinas, o movimento políti-
ca de Elisa Ferraz fez questão 
de assinalar o momento nas 

redes sociais. “Muitos Fala-
ram, alguns prometeram, a 
NAU fez!”, escreveu a líder do 
movimento ‘Nós Avançamos 
Unidos’. “Após décadas de 
promessas, mesmo sem ce-
rimónia de inauguração, está 
ao serviço da população o 
Pavilhão que a NAU projetou 
e executou na parte norte da 

cidade de Vila do Conde”, 
afirmou a vereadora, ironi-
zando que a cerimónia de 
inauguração será “em data 
a anunciar” com o mote: 
“aparece, vamos festejar 
a Liberdade!”. Recorde-se 
que Elisa Ferraz foi presi-
dente do município entre 
2013 e 2021.
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TROFA

Recorde-se que de acordo 
com o Relatório publicado 
pela CCDR-Norte, “Portugal 
2020 na Região Norte: ope-
rações da esfera municipal e 
abordagens territoriais inte-
gradas”, o Concelho da Tro-
fa, foi o que registou maior 
crescimento relativo de fun-
do aprovado em operações 
da esfera municipal apoia-
das pela Política de Coesão 
(superior a 40%), sendo que 
em termos absolutos, foi 
dos concelhos que registou 
maior crescimento (acrésci-
mo acima dos 4 milhões).

No total, o Município da 
Trofa mobilizou cerca de 
19,5 milhões de euros de 
fundo comunitário para um 
investimento a 38,4 milhões 
de euros, distribuídos por 
sete áreas de atuação: Ani-
mais; Ambiente; Patrimó-
nio Cultural; Transição Di-
gital; Reabilitação Urbana; 
Mobilidade Sustentável e 
Educação.

MUNICÍPIO INVESTIU 38 MILHÕES DE EUROS 
EM 43 PROJETOS QUE TINHAM FUNDOS 
COMUNITÁRIOS DE 19,5 MILHÕES DE EUROS

No campo de atuação 
“Animais”, com um investi-
mento total de 1 milhão de 
euros e com uma compar-
ticipação de 196 mil euros, 
incluindo a construção do 
centro de recolha oficial 
de animais de companhia 
(CRO) da Trofa.

Nos 7 projetos desenvol-
vidos para a área do Am-
biente, destaca-se a Recu-
peração e Valorização da 
Bacia Hidrográfica do Ave, 
concretizando um conjunto 
de intervenções de limpe-
za e consolidação de uma 
parte substancial da rede 
hidrográfica do rio Ave, 
num investimento total de 
1,6 milhões de euros e uma 
comparticipação de 1,2 mi-
lhões de euros.

Já na Educação, dividi-
do em duas temáticas de 
atuação, Infraestruturas e 
Pessoas. Destaque para a 
Requalificação e Moder-
nização das Instalações da 

Com um investimento 
superior a 38 milhões de 
euros, a Câmara Munici-
pal da Trofa implementou 
43 projetos, desde 2014, 
numa comparticipação de 
fundos comunitários de 
19,5 milhões de euros.

Desde 2013, que a au-
tarquia trofense delineou 
uma estratégia, Europa 
2020, com vista ao desen-
volvimento sustentado e 
articulado do Concelho. 
Com vista à requalifica-
ção desejada, o recurso ao 
quadro do programa de 
financiamento Portugal 
2020 foi a solução encon-
trada pelo Executivo Tro-
fense para dotar, requalifi-
car e elevar o concelho.

A “parceria” entre a Câ-
mara da Trofa, a Comis-
são Europeia e a CCDR-N 
– Comissão Coordenação 
Desenvolvimento Regio-
nal do Norte resultou na 
aprovação de um conjun-
to de 43 projetos e inves-
timentos, estruturantes 
e estratégicos, realizados 
com os apoios dos FEEI 
– Portugal 2020 no terri-
tório da Trofa, contribuin-
do para a visibilidade e 
notoriedade do papel de-
sempenhado pelos fundos 
europeus no desenvolvi-
mento da região.

Direcionado para as 
pessoas, o objetivo das 
políticas municipais do 
Executivo da Câmara Mu-
nicipal da Trofa, desde 
2013, assentam na melho-
ria da qualidade de vida, 
melhores serviços públi-
cos, boa educação, saúde 
e segurança, para que as 
pessoas possam, aqui, tra-
balhar, residir, constituir 
família e, sobretudo, se-
rem felizes.

Escola Básica Professor 
Napoleão Sousa Marques, 
contribuindo para a ele-
vação da qualidade e do 
nível de cobertura da rede 
de infraestruturas de edu-
cação, ensino e formação. 
Direcionado para as Pes-
soas, entre vários projetos 
concretizados, o Trofa + é 
uma dos mais com maior 
taxa de sucesso e envolvên-
cia da Comunidade Trofen-
se, criando um espaço de 
aprendizagem, colaboração, 
partilha e envolvimento da 
Família, um projeto pensa-
do para criar um ambiente 
de aprendizagem inovador, 
adaptável ao aluno, dinâmi-
co e interativo que estimule 
e reforce o processo de ensi-
no-aprendizagem.

Com um investimento 
total de 9,6 milhões euros, 
aplicado em 6 candidaturas 
destacando-se a criação das 
ciclovias no concelho da 
Trofa, a Câmara Municipal 

da Trofa pretendeu equili-
brar a afetação do espaço 
público a diversos modos 
de transporte, melhorar a 
acessibilidade multimodal 
a equipamentos públi-
cos e promover também 
a utilização de modos de 
locomoção saudáveis e 
sustentáveis.

Uma das áreas com 
maior investimento foi a 
da Reabilitação Urbana, a 
Autarquia Trofense inves-
tiu mais de 20 milhões de 
euros, conseguindo uma 
comparticipação de 7,2 
milhões para aplicação 
em 5 projetos estruturais 
para o desenvolvimento 
do Concelho, com es-
pecial destaque para a 
construção dos Paços do 
Concelho, da Praça do 
Município e requalifica-
ção da Antiga Estação 
Ferroviária da Trofa.

Não descurando a apos-
ta nas novas tecnológi-
cas e na importância da 
transição digital, a Câ-
mara Municipal da Trofa 
implementou 2 projetos, 
apostando na melhoria 
da qualidade dos serviços 
prestados aos Cidadãos e 
às Empresas, combinando 
a diversificação dos canais 
de atendimento atual-
mente disponibilizados 
com a melhoria dos pro-
cessos internos de suporte 
ao seu desempenho orga-
nizacional.

Ao nível do Património 
Cultural, destaque para as 
duas operações aprova-
das, Castro de Alvarelhos 
e arte Sacra do Corona-
do, com um investimen-
to total de 514.117,34€, 
investimento elegível de 
507.210,89€ e fundo de 
431.129,24€.
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ESPOSENDE

“SABORES DE PRATA QUE VALEM OURO”
O Largo Rodrigues 

Sampaio, no centro da ci-
dade de Esposende, aco-
lhe, até ao final do mês, 
a exposição “Sabores de 
Prata que Valem Ouro”, 
uma mostra alusiva ao 
“Março com Sabores do 
Mar”, evento gastronómi-
co que está a comemorar 
25 anos.

A exposição integra 25 
painéis alusivos a outras 
tantas rúbricas, que fo-
ram organizadas ao lon-
go dos anos, tais como 
“Intervenções Artísticas”, 
“Congressos, Seminários e 
Encontros”, “Mostras e Ex-
posições”, “Homenagens”, 
“Publicações”, “Concurso 
Sabores do Mar”, “Con-
curso Jovem Cozinhei-
ro dos Sabores do Mar”, 
“Capacitação”, “Concurso 
Cantinas Escolares Sus-
tentáveis com Sabores do 
Mar”, “Concurso das So-
pas”, “Concurso Fish Che-
fe”, “Concurso Peixe com 
Todos”, “Doces e Endóge-
nos”, “Sensorial Local”, “À 
mesa é que as gentes se 

entendem”, “Salvar o Plane-
ta à Mesa”, Cozinha Comu-
nitária”, “Nem tanto ao mar 
nem tanto à terra”, “Receitas 
(Des)Confinadas”, “Sem Di-
ferenças”, “Sem Escamas”, 
“Monólogos da Cozinha”, 
“Street Fish Food”, “Receitas 
a Olho” e “Snack Mar”.

Esta exposição é comple-
mentada com uma publi-
cação, que evidencia o his-
torial e evolução do evento, 
e que será de enorme utili-
dade para o presente e para 
memória futura, na medida 
em que integra conteúdos 
relacionados não só com a 
gastronomia, mas também 
com os usos e costumes da 
comunidade “ribeirinha” 
de Esposende.

Ao longo destes 25 anos, 
o “Março com Sabores do 
Mar” procurou, em cada 
edição, abraçar novos de-
safios com o intuito de 
promover, inovar e centrar 
as atividades nos temas 
atuais ligados à gastrono-
mia e, muito especialmen-
te, ao setor da restauração. 
Neste contexto, ciente da 

importância da união de 
esforços, o Município esta-
beleceu diversas parcerias 
internas e externas, de que 
resultaram diversas ações, 
umas pontuais e outras que 
perduraram. De destacar a 
resiliência que sempre este-
ve presente na organização 
do “Março com Sabores 
do Mar”, de que é exemplo 
a dinâmica implementada 
na Pandemia da Covid 19, 
com a restauração a adap-
tar-se a um novo modelo 
de negócio, focando-se no 
regime de take away e deli-

very. E assim foi, essencial-
mente nas edições de 2020 
e 2021, em que as ações de 
promoção foram realizadas 
em consonância com este 
tipo de serviços, apostando 
sobretudo numa divulgação 
mais digital do que física.

Hoje confunde-se, sau-
davelmente, o “Março com 
Sabores do Mar” com a 
enogastronomia de  Espo-
sende, de uma forma mais 
abrangente, tal é a imagem 
de força que se foi crian-
do com o passar dos anos. 
Também é certo que, estra-

tégica e conscientemente, 
esta marca espraia-se no 
calendário e surge aco-
plada a iniciativas, como a 
“Lampreia & Companhia” 
e “Esposende, o Robalo 
está aqui”, quase como um 
selo de garantia e qualida-
de. Pode, assim, dizer-se 
que os “Sabores do Mar” 
acontecem durante todo o 
ano, contudo, esta edição 
comemorativa dos 25 anos 
“vale por mil”, sendo um 
marco inigualável, pois 
comemora os “sabores de 
prata que valem ouro”.

35
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De empate em empa-
te o Rio Ave vai somando 
importantes pontos na 
luta pela permanência na 
I Liga. Os rioavistas em-
pataram no passado sá-
bado, no Algarve, frente 
ao Farense, numa partida 
em que voltaram a contar 
com bastante apoio dos 
adeptos, apesar dos quase 
600 quilómetros de via-
gem. Os locais entraram 
fortes no jogo e o Rio Ave 
esteve algo adormecido 
na primeira meia hora. O 
técnico Luís Freire admi-
tiu que os vilacondenses 
entraram mal no jogo, mas 
mudaram a partir do golo 
sofrido aos 31 minutos. Na 
segunda parte, foi um Rio 
Ave mais forte aquele que 
entrou em campo. Aos 50 
minutos, Boateng, de ca-
beça, faz o empate para a 
equipa de Vila do Conde. 
Depois, os vilacondenses 
baterem-se para chegar à 
vitória e tiveram mesmo a 

melhor oportunidade para 
o fazer. O empate no final 
dos 90 minutos, apontou o 
treinador, foi o “castigo” pe-
los primeiros 30 minutos.

O Rio Ave soma agora 25 
pontos e mantém-se fora da 
zona de despromoção, no 
15.º lugar, com os mesmos 
pontos que o Estoril (14.º) 
e mais dois pontos que o 
Portimonense, formação 
que está no posto (16.º) do 
playoff que implica defron-
tar o terceiro classificado 
do segundo escalão. Os vi-
lacondenses não vencem há 
cinco jogos e averbaram o 
quarto empate consecuti-
vo. A equipa verde e branca 

RIOAVISTAS CONTINUAM A AMEALHAR
cipal opção para o ataque, 
recebeu uma proposta 
financeira que o aliciou a 
partir à aventura. 

Em sentido contrário, 
Noah Santos é a mais re-
cente aposta do Rio Ave. 
O jovem luso-canadiano 
assinou contrato válido 
até 2027 e tem estado em 
evidência na equipa sub-
23, tendo apontado 4 go-
los em 9 partidas na Liga 
Revelação. O avançado de 
22 anos chegou a Vila do 
Conde apenas no início 
de Janeiro, proveniente do 
CD Cerveira, da AF Viana 
do Castelo. Mais recente-
mente passou a ser pre-
sença assídua nos treinos 
da equipa principal. 

soma 13 igualdades em 26 
jornadas da I Liga, ou seja 
empatou metade das parti-
das que disputou. 

PRÓXIMOS JOGOS

A Liga divulgou o calen-
dário de jogos do Rio Ave 
até à jornada 31. O próximo 
desafio será a 30 de março, 
um sábado, fora de casa, 
frente ao Boavista, com 
apito inicial para as 18h. 
O regresso a casa sucede 
na jornada 28, no dia 6 de 
abril, outro sábado, com 
a receção ao Gil Vicente 
agendada para as 15h30. O 
desafio seguinte será num 

domingo, dia 14 de abril, 
na Amadora, com arranque 
às 15h30. Na jornada 30 há 
nova partida em Vila do 
Conde, diante do Arouca, 
na noite (20h15) de uma 
sexta-feira, dia 19. O mês de 
abril fecha com a visita a Vi-
zela, no dia 27, um sábado, 
começando a bola a rolar 
às 15h30. Por definir estão 
os jogos com Guimarães 
(casa), Portimonense (fora) 
e Benfica (casa). 

SAI RUIZ, ASSINA NOAH

Leonardo Ruiz rumou à 
Coreia do Sul. O Rio Ave e 
o Seongnam  acertaram a 
transferência em definitivo 
do jogador que deixa Vila 
do Conde após 46 jogos ao 
serviço dos rioavistas, nos 
quais marcou 7 golos numa 
temporada e meia. O avan-
çado colombiano, de 27 
anos, terminava contrato no 
final desta época e, numa al-
tura em que não era a prin-

RIO AVE SOBE À LIDERANÇA 
E VARZIM NÃO EVITA DESAIRE

As equipas femininas do 
Varzim e Rio Ave averba-
ram resultados distintos 
nos últimos compromissos.

As rioavistas estão im-
paráveis e somaram a sex-
ta vitória seguida na zona 
norte da fase de subida  
da terceira divisão. A for-

mação orientada por Mara 
Vieira venceu em Rio Tinto 
por 3x2. O Rio Ave igualou o 
adversário no primeiro lugar, 
totalizando agora 18 pontos 
em sete partidas. Segue-se a 
receção ao Valadares Gaia B.

As varzinistas perderam 
na visita a Mouquim, por 

uma bola a zero, na sétima 
jornada da série B da Taça 
Nacional de Promoção. As 
pupilas de Tozé Graça foram 
igualadas pelo adversário na 
segunda posição e totalizam 
13 pontos na tabela. O pró-
ximo desafio é a receção ao 
líder Moreirense.

VARZIM B GANHA, BALASAR INFELIZ E BEIRIZ EMPATA
As equipas seniores 

poveiras que jogam na 
Associação de Futebol 
do Porto conheceram os 
três resultados possíveis 
nos encontros do fim de 
semana.

O Varzim B, na Divisão 

16.º e último lugar da clas-
sificação, somando apenas 
11 pontos na série 1. O pró-
ximo desafio é ª receção ao 
Aldeia Nova.

O Beiriz, na II Divisão, 
empatou em casa com o 
Frazão, a três golos, em 

de Elite, goleou na receção 
ao Avintes, por quatro bo-
las a zero, com três golos 
de Ruben Ribeiro e um de 
Diogo Rebelo, em partida 
da jornada 27. A equipa 
de Ricardo Esposende tem 
agora 38 pontos e manteve-

-se no sétimo lugar da série 
1. Segue-se a visita ao cam-
po dos gaienses do Vila. 

O Balasar, na Divisão de 
Honra, perdeu em Leça do 
Balio, por 2x1, em jogo da 
jornada 26. Os pupilos de 
João Cruz continuam no 

desafio da jornada 26. A 
formação orientada por 
Filipe Alves manteve a 
liderança isolada da série 
2 e contabiliza agora 59 
pontos. Os beirizenses 
visitam a Escola 115 na 
próxima ronda.
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Uma derrota em Fel-
gueiras (1x0) e um empate 
a duas bolas na deslocação 
ao Covilhã empurraram 
os alvinegros para a cauda 
da classificação da fase de 
apuramento de campeão 
da Liga3. Num tempo de 
extrema complexidade à 
volta da viabilidade finan-
ceira do clube, as derrotas 
acabam por não doer tan-
to e a simpatia solidária 
acaba por perdoar à equi-
pa toda e qualquer falha 
dentro do relvado. Aliás, 
essa tem sido a tónica do 
técnico Vitor Paneira, na 

análise dos jogos, exaltando 
o empenho e profissionalis-

mo dos  pupilos face a todas 
as contrariedades vividas, 
nomeadamente com a falta 
de regularização dos salá-
rios.

Em Felgueiras, a derrota 
pela margem mínima pode 
dever-se a muita coisa, mas 
foi a partir de um erro indi-
vidual que os felgueirenses 
conseguiram a vantagem 
que jamais perderam até ao 
apito final.

Na Covilhã, tudo come-
çou da mesma forma, com 
novo erro individual a ser 
punido com uma grande 
penalidade. Valeu que o 

REMAR CONTRA A MARÉ ATÉ AO FIM
para trás o adversário, cru-
zando para Paulo Moreira 
marcar o segundo golo. A 
vitória poderia (e deveria) 
ter sido possível, porém 
num lance com interferên-
cia do VAR, os varzinistas 
foram novamente penali-
zados por uma validação 
de um golo, no mínimo, 
muito discutível. Com a 
igualdade, ambos os clu-
bes não conseguiram fugir 
do fundo da tabela e, ape-
sar de ainda faltarem mui-
tos jogos, o cenário para 
chegar lá acima é nesta al-
tura bastante complicado.

guardião Ricardo defendeu 
e evitou o pior. Como nem 
tudo pode ser mau, os Lo-
bos do Mar chegaram à van-
tagem com um golaço de 
Joãozinho. O nº 14 aprovei-
tou um cruzamento de “ré-
gua e esquadro” de Sangaré 
para fuzilar a baliza serrana. 
Após o descanso, os Leões 
da Serra voltaram dispostos 
a mudar o rumo dos acon-
tecimentos e conseguiram 
igualar. Foi então que San-
garé puxou dos galões que 
o elegeram para “homem 
do jogo” e, numa arrancada 
pela direita, voltou a deixar 

O presidente da Comis-
são Administrativa (CA) 
esteve em foco na edição 
passada do programa Onda 
Desportiva. Rodrigo Moça 
foi o convidado de André 
Veloso para uma entrevis-
ta em que foram aborda-
das as várias dificuldades 
que o grupo de associados 
que assumiu a gestão está a 
sentir para manter o clube 
em atividade.

Por exemplo, nestes pri-
meiros dois meses, o pa-
gamento das dívidas em 
atraso à Segurança Social 
foi a principal preocupa-
ção. Rodrigo Moça revelou 
que o clube não pagava ao 
Estado desde agosto passa-
do e que no mês de feverei-
ro começou a regularizar 
a situação. Para resolver a 
crise financeira, o Varzim 
avançou com um Plano 
Especial de Revitalização, 
mas ainda não conseguiu 
as certidões da Seguran-
ça Social. Na posse desses 
documentos, que poderão 
estar acessíveis na próxima 
semana, já poderá receber 

algumas verbas que estão 
cativas, como o apoio cama-
rário, ainda que essa verba 
esteja destinada à formação. 
Rodrigo Moça assumiu que 
jogadores, equipa técnica e 
funcionários do clube têm 
três meses em atraso, sendo 
a prioridade, logo que haja 
verbas disponíveis, o paga-
mento dos salários.

Na entrevista, Rodri-
go Moça acusou também 
Edgar Pinho, antigo presi-
dente, de gestão danosa, o 
mesmo acontecendo em re-
lação ao trabalho de André 
Geraldes, o último diretor 

RODRIGO MOÇA DENUNCIA GESTÃO DANOSA ANTERIOR 
E NÃO DESCANSA ENQUANTO NÃO PAGA OS SALÁRIOS

do depois o clube a uma 
Direção eleita. Apesar des-
sa vontade, o presidente da 
CA não fecha totalmente a 
porta à continuidade caso 
não surja uma alternativa 
num futuro próximo. Re-
corde-se que guarda-redes 
Ricardo Nunes, que vai 
terminar a carreira, já as-
sumiu que um dia gostava 
de ser presidente do Var-
zim. Nesse caso, o apoio 
de Rodrigo Moça estaria 
garantido, fez questão de 
afirmar. 

No plano desportivo, 
Rodrigo Moça reconheceu 
que os jogadores têm sido 
inexcedíveis numa altura 
em que estão com três me-
ses de salários em atraso. 
O líder da CA destacou o 
trabalho de toda a equipa 
e ainda mostrou alguma 
esperança na luta pela su-
bida de divisão. Em rela-
ção ao trabalho de Vítor 
Paneira nesta altura de cri-
se, Rodrigo Moça afirmou 
que o treinador tem sido 
uma peça fundamental na 
gestão interna.

geral. O líder da CA garan-
te que vários elementos dos 
órgãos sociais avisaram Pi-
nho atempadamente sobre 
o risco corria ao manter 
Geraldes em funções, tendo 
lamentado que o dirigente 
nunca tenha escutado esses 
alertas. Rodrigo Moça reve-
lou igualmente que Geral-
des moveu um processo ao 
Varzim, logo após a saída 
do clube, a reclamar todo o 
dinheiro que tinha a receber 
até final da época. Como 
exemplo da má gestão que 
foi feita, o presidente da CA 
destacou os dispendiosos 

contratos que foram assina-
dos com o clube no terceiro 
escalão. Rodrigo Moça ga-
rantiu que grande parte do 
valor investido nas obras 
realizadas no estádio nos 
últimos dois anos está tam-
bém por pagar, incluindo a 
iluminação e o novo relva-
do.

O dirigente revelou ain-
da que a CA vai fazer uma 
auditoria ao clube para per-
ceber a real dimensão do 
buraco financeiro que se es-
tima que ronde os cinco mi-
lhões de euros. Essa análise 
aos números será feita por 
um poveiro, especialista na 
área, não acarretando cus-
tos para o Varzim. Depois 
de arrumar a casa e logo 
que se resolvam os proble-
mas mais imediatos com a 
aprovação do PER, o clube 
terá que olhar para o futu-
ro e reduzir drasticamente 
o orçamento para a próxi-
ma época, defendeu o diri-
gente. No entanto, Rodrigo 
Moça pretende concluir o 
trabalho no Varzim no final 
desta temporada, entregan-
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JUNIORES DO FORNELO JÁ SÃO CAMPEÕES
Já é conhecido o pri-

meiro campeão do fute-
bol popular de Vila do 
Conde. O Fornelo con-
quistou o título no esca-
lão júnior ainda com três 
partidas por realizar. Isto 
porque os novos cam-
peões foram a Gião golear 
por 5x1 e somam agora 
39 pontos em 13 jogos 
efetuados, já não sendo 
matematicamente possí-
vel nenhum adversário 
atingir tal pontuação. 

O domínio dos juniores 
do Fornelo, que venceram 
todos os jogos, compro-
va-se também na estatís-

do campeonato sénior 
ficou marcada pelas go-
leadas obtidas pelos pri-
meiros classificados. O 
líder Tougues esmagou o 
Touguinha por 9x0 e tota-
liza agora 57 pontos, mais 
um do que o perseguidor, 
o Aveleda, que venceu o 
Arcos por 4x1. O Árvore 
venceu o Fajozes por 5x2 
e tem agora 52 pontos 
no terceiro lugar. Outros 
resultados:  Macieira 1 x 
Mindelo 1,  Gião 4 x Vi-
lar 2, Rio Mau 2 x  Malta 
4,  Bagunte 2 x Vairão 3,  
Labruge 2 x Retorta 1 e 
folgou o Fornelo. 

tica coletiva: apresentam o 
ataque mais concretizador 
com 67 golos marcados e 
a defesa é a menos batido 
com apenas 12 golos so-
fridos. O antigo campeão, 
o Arcos, ocupa o segundo 
posto com 29 pontos, en-
quanto o Touguinha é ter-
ceiro com 28 pontos.

No passado fim de sema-
na decorreram as meias-fi-
nais da Taça para os mais 
novos: o Arcos eliminou o 
Fornelo ao vencer por 6x4 e 
o Mindelo também passou 
à final após ganhar em Tou-
guinha por 3x2

Entretanto, a jornada 24 

AMORIM EM TRÊS FINAIS DA TAÇA DA PÓVOA
No futebol popular da 

Póvoa de Varzim já se 
conhecem os finalistas 
da Taça. A segunda-mão 
das meias-finais realizou-
-se nos quatros escalões 
masculinos. Nos seniores 
a final será entre Argivai e 

ampliou a vantagem de 3x1 
e o Amorim bateu a Ma-
triz por 2x0 e confirmou a 
vantagem de 4x1. Nos esco-
linhas, a final será entre Es-
tela e Aguçadoura: o Estela 
goleou o Argivai por 14x1 e 
ampliou a vantagem de 7x0 

Amorim: o Argivai empatou 
a zero em Navais e segurou 
a vantagem de 2x1 e o Amo-
rim perdeu em Laundos por 
2x1 mas valeu o triunfo que 
trazia por 3x1. Nos juvenis 
a final será entre Amorim 
e Rates: o Amorim goleou 

o Argivai por 5x2 e confir-
mou a vantagem de 2x1 e 
o Rates derrotou o Laun-
dos por 3x2 depois de ter 
vencido antes por 4x2. Nos 
infantis a final será entre 
Estela e Amorim: o Estela 
goleou o Regufe por 5x0 e 

e o Aguçadoura empatou 
com o Regufe a 6 golos e 
beneficiou do triunfo an-
terior por 2x0. Também 
se realizaram os primeiros 
jogos do feminino: Matriz 
0 x Averomar 15 e Rates 0 
x 0 Laundos.
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Promoção exclusiva para membros do Clube Auchan.
Na compra de 3 produtos Qilive, oferta do produto de menor valor.
Condições disponíveis na sua loja e em auchan.pt.

De 14 a 31 março

em todos os produtos Qilive.

Para entrar no Clube registe-se
em auchan.pt ou na App Auchan.

FESTIVAL DE TECNOLOGIA

De 14 a 31 março

em todos os produtos Qilive.

3
PAGUE 2 

De 14 a 31 março 3
PAGUE 2
LEVE 
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O final da fase regular do 
campeonato joga-se este 
sábado e o Pavilhão Muni-
cipal da Póvoa vai receber 
uma jornada imperdível. 
Poveiros e vitorianos me-
dem forças para alcançar 
o derradeiro lugar do Gru-
po B. Ao Vitória o empate 
será suficiente, enquanto 
que os comandados de 
Tiago Cunha são forçados 
a vencer, custe o que cus-
tar. Um jogo de ‘mata-ma-
ta’, com a equipa poveira 
a respirar boas sensações 
depois das duas vitórias 
em Águas Santas e em Vila 
Nova de Gaia. O grupo de 
trabalho está confiante, 

ENCHENTE E VITÓRIA SÃO DESEJOS DO PAC

par de três atletas que tam-
bém foram cruciais para o 
bom momento que a equi-
pa atravessa. Conseguir o 

apuramento para o Grupo 
B na derradeira jornada 
será quase como acordar 
de um pesadelo e enfrentar 
o futuro próximo de for-
ma mais risonha. Planear 
com antecipação a próxi-
ma época será um trunfo 
a não desperdiçar e no sá-
bado, pelas 18h, todos se-
rão poucos para ajudarem 
a equipa a chegar a bom 
porto. O desafio está lan-
çado e oxalá que o desejo 
de um pavilhão lotado se 
concretize. No final dos 60 
minutos regulamentares, o 
que se deseja é que a festa 
seja feita em tons de azul 
dourado.

O Caxinas não foi além 
do empate a três golos, na 
receção ao Ferreira do Zê-
zere, em partida da jorna-
da 18 do escalão principal 
de futsal. Os caxineiros 
marcaram por Tiago Fer-
nandes, João Miguel e 
Francisco Oliveira, tendo 
permitido uma igualdade  
inesperada ao sofrer dois 
tentos já no último minuto. 
Os pupilos de Nuno Silva 
mantiveram o sexto posto 
na classificação, somando 
agora 24 pontos. Segue-se 
a visita à quadra do Leões 
de Porto Salvo em mais um 
jogo importante para as 
contas de apuramento para 

CAXINAS DEIXOU FUGIR VITÓRIA MESMO NO FIM
a não conseguirem contra-
riar o poderio dos adver-
sários. O resultado final 
de 2x10 foi a consequência 
natural da capacidade de 
ambos os plantéis. De des-
tacar os dois golos do jo-
vem Ricardo Ferreira, que 

tem sido o marcador de 
serviço dos poucos golos 
alcançados. Neste momen-
to, a pergunta do milhão 
é “será que este projeto de 
futsal sénior na Póvoa tem 
pernas para andar, mesmo 
no 3º escalão?”.

com as individualidades a 
demonstrarem (finalmente) 
o seu valor. Os dirigentes 
do clube acreditam e vêm 

reafirmando a confiança no 
trabalho desenvolvido pelo 
técnico Tiago Cunha, um 
reforço do mês de Janeiro, a 

Pub

o playoff numa altura em 
que restam quatro partidas 
para acabar a fase regular.

DESPORTIVO PERTO 
DA DESPROMOÇÃO

Tem sido uma autêntica 
via sacra o caminho que 
a equipa sénior de futsal 

do Desportivo tem tido na 
fase de manutenção. Um 
pleno de derrotas em todos 
os jogos realizados, com 
a maioria deles perdido 
por números expressivos. 
Na receção ao Macedense, 
nada de diferente, com os 
jovens poveiros a demons-
trarem grande atitude, mas 
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CDP CAI DE PÉ NA TAÇA DE PORTUGAL
Na primeira vez que 

marcou presença numa 
final four da Taça de Por-
tugal, a equipa sénior de 
basquetebol do Clube 
Desportivo da Póvoa foi 
eliminada pelo Benfi-
ca por 103x86. Um jogo 
que fica para a história, 
até porque a réplica dos 
poveiros foi mais inte-
ressante do que o resul-
tado final indicia. Sem 
receios e a jogar “olhos 
nos olhos” contra o forte 
rival, os pupilos de José 
Ricardo nunca baixaram 
os braços, respondendo 
com alma e raça ao apoio 
extraordinário da massa 
adepta poveira. Em Via-
na do Castelo, deixaram 
a marca poveira cerca de 
duas centenas de adep-
tos que abrilhantaram 
um jogo com algumas 
incidências. Se nos dois 
primeiros períodos o do-
mínio foi dos encarna-
dos, na segunda metade 

o Desportivo da Póvoa de-
monstrou o porquê da bri-
lhante temporada que está 
a realizar. Encurtando dis-
tâncias, foi empolgando os 
adeptos a acreditarem num 
final escaldante, o que aca-
bou por não acontecer. As 
individualidades do clube 
da Luz fizeram a diferença 
nos momentos decisivos, 
explorando alguma falta de 
rotação do quinteto povei-
ro. Para a história pessoal, 
o triplo do jovem poveiro 

No jogo que marcou o 
regresso do técnico Ru-
ben Fangueiro ao ban-
co (depois de cumprir 1 
mês de castigo), a equipa 
sénior de hóquei em pa-
tins do CD, brindou os 
adeptos com uma exi-
bição de luxo, num jogo 
que acabou com uma 
goleada por 8x1 sobre a 
Académica de Espinho. 
Depois de um período 
menos positivo, curio-
samente a iniciar-se no 
início de 2024, os povei-
ros voltaram a encontrar 
as soluções para levar de 

GOLEADA SEM ‘ESPINHOS’ RELANÇA LUTA DA SUBIDA
vencida os seus adversá-
rios, recuperando o tercei-
ro lugar da classificação ge-
ral. Na lista de marcadores, 
Diogo Fernandes é o mais 
finalizador, somando mais 
dois à  conta pessoal, tendo 
o destaque recaído sobre o 
jovem Tiago Pinheiro ao 
aponatar o primeiro hat-
-trick com a camisola po-
veira. O seu xará Pereira, 
Luís Melo e Gonçalo Silva 
fecharam as contas, em 
vésperas de uma desloca-
ção que pode ser decisiva 
para as contas finais. A 
equipa poveira joga no sá-

A equipa sénior femi-
nina de voleibol do CDP 
tem conseguido vencer 
todos os jogos desta fase 
de subida de divisão, re-
velando, contudo, algu-
mas dificuldades nos dois 
últimos embates. Contra 
o Arcozelo, a equipa li-
derada pelo professor Tó 
Ferreira até esteve a per-
der por 2x0, conseguindo, 
no entanto, reagir positi-

POVEIRAS VENCEM MAS PERDEM SETS
vamente, vencendo os três 
restantes. Na deslocação 
a Esposende, a vitória foi 
mais fácil, com o resultado 
de 3 sets a 1.

Nos escalões de vetera-
nos, a equipa feminina já se 
consagrou campeã regional, 
tendo ainda uma última 
jornada a realizar no próxi-
mo sábado, pelas 20h, com 
a receção ao Vila Real. Já os 
homens, receberam na ter-

Nuno Barbosa foi marcante 
para todos, inclusive para o 
pai que vibrava na bancada. 

EQUIPA FEMININA 
“DE PEDRA E CAL” 
NA LIDERANÇA

Há bons motivos para 
que o basquetebol femi-
nino poveiro sorria. Esta 
tem sido uma temporada 
de vitórias para a equipa 
sénior que milita na cnb2 e 
tem como grande objetivo 

a subida de divisão. Num 
percurso 100% vitorioso, 
os dois últimos jogos dei-
xaram um alerta para a 
fase decisiva da prova. As 
pupilas do professor Pedro 
Dias conseguiram o prin-
cipal objetivo que era ven-
cer, mas com dificuldades 
acrescidas pela réplica das 
adversárias. Na Póvoa, no 
clássico que encheu o pavi-
lhão Fernando Linhares de 
Castro, as vilacondenses do 
CD José Régio venderam 

cara a derrota por 63x56, 
dominando mesmo a pri-
meira metade do jogo. 
Ana Ramos foi, mais uma 
vez, decisiva nas povei-
ras com 37 pontos dos 
63 alcançados. Depois, 
na deslocação ao reduto 
do 5 Basket, o resultado 
final de 50x52 é revelador 
das enormes dificuldades 
para que as poveiras con-
seguissem vencer e con-
tinuar lideres invictas no 
campeonato.

bado na Marinha Grande 
e, se ainda quiser ter pos-
sibilidades de lutar por 
um dos dois primeiros 
lugares, terá que vencer o 
SC Marinhense.

Nos escalões de forma-
ção, nas duas jornadas 
realizadas, a equipa sub-
15, que está a disputar 
o nacional da categoria, 
conseguiu empatar em 
Penafiel a 3 golos e ven-
ceu na Póvoa o  Mealhada 
por concludentes 5x2, de-
monstrando que conse-
guiu o apuramento com 
muito mérito.. 

ça-feira a poderosa equipa 
espinhense dos “Mochos”, 
perdendo por concluden-
tes 3x0. Para os adeptos, 
foi uma oportunidade 
para rever grandes volei-
bolistas ex-internacionais 
portugueses, como a du-
pla Miguel Maia e João 
Brenha, que para além do 
voleibol de pavilhão fo-
ram destacados pratican-
tes no voleibol de praia.
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AGUÇADOURENSE DOMINADOR NA VILA DE RATES 
O Grupo Recreativo e 

Cultural Aguçadourense 
venceu coletivamente a 
nona jornada do 43.º Pla-
no de Promoção do Atle-
tismo. A prova de corta-
-mato realizada em São 
Pedro de Rates, na manhã 
de domingo, reuniu 341 
atletas de 9 coletividades. 
O vencedor, atual líder 
folgado da geral, superou 
novamente o rival Cen-
tro Desportivo e Cultural 
de Navais, tendo o Clube 
Desportivo da Póvoa fe-
chado o pódio como tem 
sido hábito. A competi-
ção também contou com 
o Atlético, CAPV, Belém, 
Bonfim, Terroso e MA-
PADI, que se classificaram 
por esta ordem.

Os vencedores indivi-
duais foram: Diana Ga-
bones (Aguçadourense) 
e Dinis Magalhães (Atlé-
tico) no escalão A (pin-
guins); Alice Barbosa 
(Atlético) e Miguel Fan-
gueiro (Aguçadourense) 

no escalão B (benjamins); 
Joana Macedo (Desporti-
vo) e Pedro Fonseca (Atlé-
tico) no escalão C (infan-
tis); Ana Moreira (Atlético) 
e Tiago Macedo (Atlético) 

O Pavilhão Municipal foi 
palco da 24ª edição do Tor-
neio Internacional de Ténis 
de Mesa “Cidade da Póvoa 
de Varzim”. A competição 
contou com a participação 
de 418 atletas de dez na-
cionalidades, em represen-
tação de mais de 57 clubes, 
números que estabeleceram 
novos máximos de inscri-
ções e fazem dele uma refe-

rência ibérica. 
Após centenas de jogos 

nas 20 mesas que encheram 
o recinto, o lugar mais alto 
do pódio em seniores foi 
para Gaston Alto (1º Maio) 
e Olga Chramko (Ponta do 
Pargo), enquanto André 
Cruz (Valbom) e Júlia Leal 
(Juncal) venceram em ju-
niores (sub19) e Rodrigo 
Andrade (Galomar) e Diana 

Borges (Madalena) triunfa-
ram em infantis (sub13).

O evento foi organizado 
em parceria pelo pelouro do 
desporto da autarquia po-
veira e pelo Grupo Recrea-
tivo Estrela do Bonfim, sen-
do de realçar a presença de 
atletas poveiros aos serviço 
do Navais, Argivai, Maria-
deira, CDP, Leões da Lapa e 
Bonfim. 

Pub

NOVOS MÁXIMOS DE ATLETAS E CLUBES NO 
TORNEIO INTERNACIONAL DE TÉNIS DE MESA

no escalão D (iniciados); 
Ana Ferreira (Belém) e José 
Sousa (CAPV) no escalão 
E (juvenis); Beatriz Pires 
(Atlético) e André Regu-
fe (Atlético) no escalão F 

(sub23); Sandrina Matos 
(Aguçadourense) e Amé-
rico Moreira (Desportivo) 
no escalão G (seniores); 
Fátima Silva (Desportivo) 
e César Vilas Boas (Navais) 

no escalão H (veteranos).
A próxima etapa irá 

acontecer na freguesia 
de Navais no dia 7 de 
abril na especialidade de 
pista. 
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1º TROFÉU RUI COSTA - GP DOS CAMPEÕES 
AMBICIONA DAR ASAS AO CICLISMO JUVENIL 

O 1º Troféu Rui Cos-
ta – Grande Prémio dos 
Campeões vai animar a 
Póvoa de Varzim no fim 
de semana de 23 e 24 de 
março. A corrida de dois 
dias para atletas do esca-
lão de cadetes vai home-
nagear o ciclista poveiro 
que foi campeão mundial 
em 2013, destacou o edil 
Aires Pereira na sessão 
de apresentação no salão 
nobre dos Paços do Con-
celho.

A primeira etapa reali-
za-se no sábado à tarde, 
com partida e chegada na 
Avenida Vasco da Gama, 
mas com passagens por 
Esposende e Barcelos. A 
segunda etapa está mar-
cada para a manhã de 
domingo e será um con-
tra-relógio entre a Zona 
Industrial de Laundos 
e o Monte de S. Félix. 
A terceira e última eta-
pa decorre no circuito 
de Aguçadoura, vila que 
viu crescer Rui Costa. A 
prova é organizada pela 
Bikeservice e pelo Centro 
Desportivo e Cultural de 

vereiro. O ciclista teve de 
ser operado após fraturar 
a omoplata e a clavícula, 
mas entretanto já voltou 
a pedalar no interior de 
casa para tentar manter 
a forma. Sair para treinar 
no exterior é que ainda 
não é possível e o regres-
so à competição só deve 
mesmo ocorrer na se-
gunda quinzena de abril. 
Ainda de braço ao peito, o 
poveiro assegura que está 
a cumprir à risca o que os 
médicos indicaram e vai 
em breve ser examinado 
para ver a solidificação 
da omoplata, aguardando 
um parecer favorável para 
depois voltar à estrada..

O Clube Naval Povoense 
abriu com chave de ouro 
a nova temporada no bo-
dyboard. A primeira com-
petição oficial de 2024 de-
correu na Póvoa de Varzim 
e o clube venceu as três 

PÓVOA VIU ARRANQUE DOURADO

rela (geral), azul (monta-
nha), verde (metas volan-
tes) e branca (juventude).

RUI COSTA 
A RECUPERAR

Rui Costa revelou que 
está a recuperar bem e mui-
to confiante em ultrapassar 
rapidamente as lesões so-
fridas na queda na Volta ao 
Algarve em meados de fe-

tado o escalão feminino e 
Vicente Campos triunfado 
nos Sub16. Destaque ainda 
para os terceiros lugares de 
Frederico Castelo Branco 
(sub16) e Francisca Ribeiro 
(femininos). 

Navais, em parceria com a 
Câmara Municipal, a Asso-
ciação de Ciclismo do Porto 
e a Federação Portuguesa de 
Ciclismo. O líder federativo, 
Delmino Pereira, mostrou-
-se feliz por ver nascer este 
evento que vai estimular os 
jovens numa terra que mui-
to tem dado ao ciclismo. 

Rui Costa realçou o or-
gulho por apadrinhar este 
Grande Prémio que trará 

dezenas de cadetes à região 
e promete estar do lado de 
fora a incentivar os futuros 
campeões.

A direção da prova estará 
a cargo do conhecido Ma-
nuel Zeferino, poveiro que 
venceu a Volta a Portugal 
em 1981, sendo esperadas 
uma dezena e meia de equi-
pas nacionais em busca da 
conquista das classificações 
das quatro camisolas: ama-

Pub

categorias da primeira eta-
pa do Circuito Nacional de 
Esperanças. A prova animou 
a Praia da Salgueira duran-
te dois dias, tendo Eduardo 
Macedo vencido em Sub18, 
Luana Dourado conquis-
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Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
 

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Papelaria Avenida
Av. Nossa Senhora das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

VILA DE AVER-O-MAR VILA DE AGUÇADOURA

Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Papelaria Pedra Bela

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Kiosque K

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Nova Póvoa

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Papelaria Eça de Queirós

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Kip4U

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Livraria Minerva

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Quiosque Armando

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Kiosque da Praia

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Varzim Quiosque

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Quiosque Ala-Arriba

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Café Guarda Sol

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Quiosque Palavras e Números

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Bónus Radical

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque 5 de outubro

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Locus

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Metro Café Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Livraria Moderna

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (BP) Loja Rio Alto: Galp Padaria Flor do Mar M.J. Vendeiro (BP)

ESTELA
M.J. Vendeiro

TERROSO BEIRIZ BALAZAR VILA DE RATES

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDE

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

ARGIVAI
Petroja

Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Repsol
R, Comendador Rodrigo Leite 
4740-473 Gandra Esposende

Tel: 253 964 184

Quiosque Serra da Sorte
Largo Rodrigues Sampaio

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Repsol

MUNICÍPIO DE ESPOSENDE
Quiosque Serra da Sorte

Largo Rodrigues Sampaio
4740-218 Esposende

Tel: 253 962 723

Quiosque Serra da SorteM.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela M.J. Vendeiro (BP)

FÃOMINDELO
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RÁDIO

ONDA VIVA APOIA EVENTO PARA AJUDAR VARZIM
A Onda Viva está a 

ajudar na divulgação da 
Tarde Alvinegra, uma ini-
ciativa solidária que visa 
ajudar o Varzim através 
de um espetáculo cultural 
que vai decorrer na tarde 
do próximo domingo e 
cujos pormenores encon-
tra no cartaz ao lado. Es-
teja atento às nossas emis-

PERSONALIDADES EM FOCO NA GRANDE ENTREVISTA
A Rádio Onda Viva 

teve como últimos pro-
tagonistas dos espaços de 
informação várias perso-
nalidades de destaque na 
região. Recebemos Antó-
nio Ramalho (presidente 
do MAPADI) e Nuno Reis 
(provedor da Santa Casa 
de Barcelos).  Ambos es-
tiveram em foco nas mais 
recentes edições da Gran-
de Entrevista. Os nossos 
estúdios receberam ainda 
Rodrigo Moça (líder da 
Comissão Administrativa 
do Varzim) na última edi-
ção da Onda Desportiva 
(ver página 19). 

sões para ganhar entradas 
para o evento. 

Entretanto, a rádio con-
tinua a oferecer prémios 
diversos a quem nos acom-
panha diariamente, como 
esta ouvinte, Maria Moreira 
MAteus, que veio aos nossos 
estúdios e fez questão de ser 
fotografada ao lado do dire-
tor José Gomes Alves.   
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mais evangélicos (PVBA) e 
é mais forte em freguesias 
com voto mais forte na AD 
e mais envelhecidas. Não 
parece restar muita dúvida. 
No entanto, não me parece 
fazer muito sentido con-
tar estes votos como AD, 
mesmo apenas para análise 
política. Também nisto, as 
coisas são o que são. No fi m 
de contas, foram votos no 
ADN.   

8. Olhando para o resulta-
do através da clássica cliva-
gem esquerda-direita, pode-
mos dizer que do PSD para 
a direita estiveram cerca de 
63% dos votos (25018). Do 
PS para a esquerda, cerca 
de 31% (12186). Se quiser-
mos colocar num cenário 
de tripolarização (esquerda, 
direita democrática, extre-
ma direita) será algo como 
31% (12186) / 44% (17609) 
/ 19% (7409). 

9. Fazendo uma leitura 
dos resultados a nível lo-
cal, pensando em eleições 
autárquicas, aquilo que de 
mais relevante parece re-
sultar é a possibilidade de o 
CHEGA se constituir como 
uma força política relevante 
a nível concelhio. Em tem-
pos, o PSD na Póvoa tinha 
à sua direita um partido 
que consigo disputava elei-
torado, quando não mesmo 
eleições: o CDS. À medida 
que o CDS foi enfraquecen-

OPINIÃO

RESCALDO (1)

do, o PSD foi aglutinando 
os seus votos, tornando-se 
numa força política com-
pletamente hegemónica no 
concelho. Um CHEGA forte 
será um problema para o PS 
na medida em que, se o PS 
estiver fraco, morder-lhe-á 
os calcanhares na disputa 
pela liderança da oposição. 
No entanto, se o PS estiver 
forte e o CHEGA conseguir 
atrair muito eleitorado do 
PSD, poder-se-á abrir uma 
possibilidade para o PS na 
eleição para Presidente de 
Câmara, uma vez que, nes-
sa eleição em particular, 
só ser a lista mais votada é 
relevante. Não é geringon-
çável. Até este momento, a 
única Câmara no distrito 
do Porto que o PSD gover-
na sozinho é a da Póvoa. 
Em todas as outras, governa 
em coligação com o CDS. 
Veremos se, mesmo no seu 
maior bastião no distrito, 
o PSD, face à fuga de votos 
para a sua direita, sentirá a 
necessidade de se coligar 
com um (CDS), ou mais 
(IL), partidos. À esquerda 
o problema também exis-
te. Até ao fi nal dos anos 90 
só havia uma força política 
signifi cativa à esquerda do 
PS (o PCP). Depois surgiu o 
BE. Esse espaço fi cou mais 
ocupado e pulverizado. De-
pois apareceu o PAN (arru-
mo aqui à esquerda). Por 

fi m, o LIVRE. Por um lado, 
torna mais difícil a eleição 
de um presidente de Câma-
ra, ou de Junta, pelo PS. Por 
outro, o método d’hondt 
penaliza a eleição por estes 
pequenos partidos. É pos-
sível que, uma eleição que 
já de si seria complicada 
por ser aquela em que os 
presidentes de camara e de 
junta sucessivamente eleitos 
desde 2013 não se pode-
riam candidatar, venha a ser 
marcada pela negociação 
de acordos de coligações 
pré-eleitorais para evitar 
dispersões de votos poten-
cialmente fatais.   

10. Há a lamentar o fac-
to de nenhum candidato a 
deputado poveiro ter sido 
eleito diretamente. No en-
tanto, com a AD a liderar 
um Governo e tendo fi cado 
no limiar da eleição, é muito 
provável que Carla Barros 
rapidamente assuma essa 
responsabilidade.

11. O trabalho político 
feito pelas diversas estrutu-
ras partidárias locais nem 
sempre se traduz em votos. 
Por exemplo, o partido que 
muito provavelmente mais 
trabalho fez na rua – o PCP 
– diminui a sua votação. O 
PS, segundo partido mais 
votado -ainda que por pou-
co – só foi avistado na rua 
na última semana. As elei-
ções têm coisas destas.   

até esta eleição, o resultado 
do CHEGA na Estela estava 
em linha com os das outras 
freguesias a Norte do con-
celho. Nesta não foi assim.

5. Tudo o que se poderá 
dizer sobre sociologia do 
voto do CHEGA na Póvoa 
será especulação e extrapo-
lação daquilo que sabemos 
a nível nacional. Não temos 
dados locais para isso. Uma 
coisa sabemos. Ele não veio 
todo do PS e da CDU. Como 
dissemos acima, o CHEGA 
teve cerca de mais 5200 vo-
tos do que em 2022. O PS 
perdeu 2400 votos e a CDU 
120. Não “chega”. A perda 
de votos do PS foi relativa-
mente homogénea. Em per-
centagem, a maior perda foi 
em Rates. Obviamente, me-
rece destaque pela negativa 
o facto de o PS ter perdido 
o lugar de 2.ª força política 
mais votada para o CHEGA 
em todas as freguesias do 
Norte do concelho (Bala-
zar, Rates, Laúndos, Estela, 
Aguçadoura e Navais). 

6. Os restantes partidos 
que elegeram deputados 
para a Assembleia da Re-
pública aumentaram a sua 
votação. Com a excepção, 
como anteriormente referi-
do, da CDU. Números re-
dondos, o PAN cresceu 100 
votos, o BE 200, a IL 550, 
e, mais signifi cativo, o Li-
vre subiu de 370 para 1100 
votos. Também estes cresci-
mentos (e um decréscimo) 
foram quase homogéneos 
no concelho. Os partidos 
cresceram mais onde já 
eram mais fortes (PVBA). 

7. A Póvoa de Varzim 
é um daqueles concelhos 
que esclarece a “questão 
ADN”. As duas principais 
teorias sobre o crescimen-
to anómalo do ADN são 
as seguintes: a maioria dos 
votos do ADN devem-se a 
eleitores da AD que se en-
ganaram; ou, a mensagem 
anti-vacinas do ADN e os 
acordos de compra de vo-
tos que fi zeram com igre-
jas evangélicas justifi cam 
uma parte relevante do seu 
crescimento. Olhando para 
as percentagens, o voto no 
ADN é mais fraco onde 
plausivelmente existiriam 

1. Já muitas análises fo-
ram feitas sobre os resulta-
dos das eleições legislativas. 
Escreveremos posterior-
mente sobre o signifi cado 
político do resultado a ní-
vel nacional. Este primeiro 
artigo servirá para analisar 
os resultados na Póvoa de 
Varzim, olhando friamente 
para os números.

2. Comecemos pelos re-
sultados na Póvoa e pelas 
trivialidades. A AD ganhou, 
a participação subiu muito, 
o CHEGA cresceu imenso. 
O PS perdeu muitos votos 
em relação a 2022. Todos 
os pequenos partidos, com 
excepção da CDU, subiram 
a sua votação. O ADN teve 
mais votos do que aquilo 
que seria expectável. 

3. Podemos agora colocar 
alguns números e contexto. 
Votaram quase mais 6000 
eleitores. A AD teve mais 
200 votos do que o PSD e 
o CDS tinham tido separa-
dos em 2022.  Na agregação 
Póvoa de Varzim, Beiriz e 
Argivai (PVBA), a AD teve 
cerca de mais 250 votos do 
que PSD+CDS tiveram em 
2022. O que quer dizer que, 
no resto do concelho, a AD 
teve menos votos do que em 
2022, num universo eleito-
ral com mais 6000 eleitores. 
Voltaremos a esta vitória 
muito “poucochinha” da 
AD noutro contexto.

4. Se houve mais 6000 
eleitores, o CHEGA teve 
7409 votos. Tinha tido 2272 
em 2022. André Ventura ti-
nha tido 3294 nas presiden-
ciais. A votação do CHEGA 
foi relativamente homogé-
nea no concelho com dois 
outliers: resultado melhor 
na Estela e pior em PVBA. 
Desde que concorre a elei-
ções, o CHEGA tem vindo 
a ter os piores resultados 
do concelho em PVBA. Aí 
não há novidade. Atentan-
do no resultado da Estela, 
ocorreu-me que a explica-
ção poderia residir em ser 
a freguesia em que tradi-
cionalmente o CDS é mais 
forte no concelho. Só que, 
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CRÓNICAS  DE ABRIL

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

(Continuando)
Então, depois da popula-

ção acalmar, entramos nas 

instalações da sede da Ex-
-PIDE/DGS, onde o meu 
companheiro, Alferes Aní-
bal Araújo, estava entrin-
cheirado e tentando acal-
mar os cerca de 60 Agentes 
da Policia Política que, as-
sustados, se tinham entre-
gue e estavam sob custódia 
do Exército. Ouviram-se os 
repetidos gritos do povo: 
“Morte… Morte… Morte 

sob pena de o “aviso” de 10 
de março se converter na an-
tecâmara da mudança de pa-
radigma.

Na Póvoa, o Chega obteve 
uma votação igual à média 
nacional: 18,76% - o que quer 
dizer que 7.409 entre os 39.502 
poveiros que se deslocaram às 
secções de voto preferiram o 
Chega. (Em 2022 foram apenas 
2.272 – 6,72%). E o crescimen-
to deste partido foi pratica-
mente uniforme em todo o 
território concelhio: em Bala-
sar, de 7,14 % para 20,59%; na 
Estela, de 7,64% para 24,02%; 
em Laúndos, de 6,60% para 
18,31%; em Rates, de 5,89% 
para 21,27 %; na união de fre-
guesias de Aver-o-mar, Terro-
so e Amorim, de 7,06% para 
19,18%; na união de fregue-
sias de Aguçadoura e Navais, 
de 7,15 % para 20,32 %; e na 
união de freguesias da Póvoa 
de Varzim, Beiriz e Argivai, de 
6,48% para 17, 66%. Graças a 
este crescimento, praticamente 
homogéneo em todo o conce-
lho, o Chega ficou a escassos 
1.045 votos do PS. (O PSD/
AD continua hegemónico, 
com mais do dobro da votação 
do Chega).

Cada eleição tem a sua 
especificidade: - estas eram 
nacionais; - o que estava em 
causa era o governo do país, 
na sequência da demissão de 
um executivo cuja maioria 
absoluta foi abalada por uma 
sucessão infindável de casos, 
alguns deles por corrupção; - o 
ambiente político crispou até 
uma radicalização nunca vis-
ta – e essa foi a causa maior da 

grande afluência às urnas por 
parte de setores do eleitorado 
que finalmente encontraram, 
na extrema-direita do quadro 
parlamentar, a sua represen-
tação política… Avessos a 
extremos, os partidos mo-
derados têm de estar atentos 
às razões (sim, fortes razões) 
que  mobilizaram tanta gente 
e a acantonaram à margem do 
sistema.

Cresce a expectativa face à 
resposta que, no próximo dia 
9 de Junho, os portugueses da-
rão, quando chamados a votar 
para o Parlamento Europeu. 
Diminuirá a (habitual) altís-
sima abstenção? (Eleição em 
véspera de feriado é convite a 
fim de semana prolongado – 
portanto, a mais abstenção). 
Assistiremos a uma réplica da 
recente radicalização, agora 
em “modo” europeu? (Se o lí-
der do Chega for candidato – o 
Dr. Ventura costuma ser candi-
dato a tudo – essa radicalização 
é mais que certa. Como certo é 
o reforço da extrema-direita no 
Parlamento Europeu).

Atento – e, como habitual-
mente, perspicaz na definição 
do tempo e do modo de inter-
venção -, Aires Pereira, Pre-
sidente da Câmara com man-
dato até Outubro do próximo 
ano, definiu já as regras para 
o ato eleitoral que o substitui-
rá e para o ciclo político que 
sucederá ao seu: é candidato 
à presidência da Comissão 
Politica Concelhia do PSD, 
a eleger em Abril próximo; 
e, nessa qualidade, proporá 
as equipas para a gestão do 
município e de cada uma das 

suas freguesias (que, entre-
tanto, deverão voltar a ser as 
12 que eram antes da reforma 
Troika/Relvas).

Anunciando o propósito 
de continuar a garantir aos 
Poveiros UM FUTURO DE 
CONFIANÇA, Aires Pereira 
disse-se comprometido a pro-
por para a gestão autárquica 
(no município e nas fregue-
sias) “cidadãos, não necessa-
riamente militantes do PSD”, 
que “conciliando experiência 
e juventude, garantam a per-
manência do rumo (…) e a 
inovação que sustente a sua 
adaptação às novas dinâmicas 
e aos novos ritmos de desen-
volvimento”.

Está dado o tiro de partida 
para o próximo ato eleitoral 
autárquico, em que a ques-
tão da CONFIANÇA será, 
de facto, decisiva. É que, nas 
eleições de 10 de Março, foi a 
falta de confiança no presente 
do país que levou 1,1 milhões 
a protestar a necessidade de 
outro futuro. Na Póvoa, será 
certamente a confiança no 
rumo até agora seguido que 
ditará a necessidade da sua 
continuidade. 

* Convirá ter presente o facto de, 
aqui como no país, um desconhecido 
ADN (que em 2022 na Póvoa apenas 
arrecadara 36 votos) ter agora rece-
bido 942 – por óbvia semelhança de 
siglas e consequente confusão de tão 
elevado número de eleitores. Seriam, 
certamente, votos para a AD – no país 
seriam cerca de 100.000, que segundo 
estudos técnicos, valeriam 3 a 4 depu-
tados.

P.R.

PS desceu até uma derrota tão 
tangencial (por isso, honrosa, 
como acima disse) que só lhe 
não permite continuar na lide-
rança do governo porque, des-
ta vez, não consegue constituir 
a maioria de esquerda que o 
suporte.

Muito graças ao Chega 
(que, sendo radicalmente de 
direita, conseguiu a sua maior 
implantação a sul do Tejo e 
venceu no Algarve!) – muito 
graças a isso, dizia, a esquer-
da foi, globalmente, a gran-
de vencida nestas eleições. O 
Chega aproximou-se, noto-
riamente, dos dois (até ago-
ra) principais partidos (PS 
e PSD), tornando complexa 
(e potencialmente instável) 
a governação do país. Con-
seguirá continuar a crescer? 
Cabe aos 2 partidos que até 
agora chefiaram os nossos go-
vernos (muito mais tempo o PS 
que o PSD) perceber a mensa-
gem que mais de um milhão 
de eleitores transmitiram, cla-
ramente, em 10 de Março: que-
rem (como todos queremos) 
um país com menos (ou com 
nenhuma) corrupção, atento à 
classe média (professores, pro-
fissionais de segurança, médi-
cos…) e apostado no reforço 
do Estado Social (aumento da 
capacidade de resposta do SNS 
e mais atenção a quem já cum-
priu o seu tempo de contribui-
ção para a riqueza nacional) …

É a estes problemas – afinal, 
os problemas reais da esma-
gadora maioria da população 
– que os (até agora) partidos 
da alternância governamental 
têm de dar urgente resposta, 

Na Póvoa como no país, a 
Aliança Democrática venceu 
as eleições legislativas de 10 
do corrente. Mas, diferen-
temente do país, na Póvoa a 
diferença para o Partido So-
cialista foi significativa: nada 
menos de 6.896 votos (15.350 
contra 8.454), ou seja, 38,86% 
contra 21,40% da votação nas 
68 secções instaladas no con-
celho. Se compararmos com 
2022, verificamos que, con-
correndo então separados, os 
partidos da atual AD (PSD e 
CDS – o PPM não foi a votos 
no nosso distrito) arrecadaram 
15.186 votos (14.369 o PSD, 
817 o CDS), o que quer dizer 
que a atual coligação pouco 
acrescentou (apenas mais 184 
votos)* . Já o PS (que há 2 anos 
conquistou, a nível nacional, 
maioria absoluta, com 10.882 
votos na Póvoa – 32,17% do to-
tal concelhio) arrecadou agora 
menos 2.428 votos. Conclusão: 
se a AD pouco acrescentou, 
o P.S. foi aqui, como no país, 
o grande perdedor – como, 
aliás, era previsível.

E se, perdendo muito, o PS 
conseguiu o feito, notável, 
de perder por pouco (sim, 
sim, não há aqui paradoxo ne-
nhum), deve a sua muito hon-
rosa derrota ao facto de, uma 
vez mais, o partido antissis-
tema, que (o PS) alimentou 
como escudo contra o cresci-
mento do PSD, ter cumprido, 
de novo, essa missão: o Chega 
cresceu tanto que pratica-
mente não deixou a AD cres-
cer – esta só venceu porque o 

que devia ter seguido pela 
estrada nacional para a Pó-
voa de Varzim. De repente 
aparece-nos um letreiro que 
dizia ‘Lantemil’ e apercebe-
mo-nos que estávamos na 
Estrada Nacional para Bra-
ga e num lugar da Trofa…

Cansado, já de noite e a 
entrar no terceiro dia sem 
dormir, soltei-os ali …   

(Continua)

NOTAS SOBRE ELEIÇÕES
(DE MARÇO 2024 A OUTUBRO 2025)

referidos agentes lembram 
que existe uma passagem 
secreta, pelas traseiras. Esse 
dado novo permitiu-nos 
colocá-los em várias viatu-
ras e arrancar dali sem  que  
a  população  se aperceba.

O azar  é que apanha-
mos uma qualquer estrada 
que nos levava para Braga, 
quando o meu Quartel era 
em Viana do Castelo, pelo 

à Pide...; Morte….Morte… 
Morte à Pide…”

Conferenciando com 
eles, na certeza de não ser 
possível sair pela frente, os 
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SOPA DE LETRAS POESIA - “MÃOS” 

ADIVINHAS

1ª
Mais veloz do que eu, ninguém.
Sou linda como as estrelas.
Sem ser nau ando com velas,
e sou a origem das janelas.

2ª
Minha mãe era preta,
por encanto trabalhou,
para me dar branca e vermelha,
assim verde começou.

3ª
Tem pescoço e não cabeça,
tem braços, não tem mãos,
tem corpo e não tem pernas.

RESPOSTAS: 1ª A luz ; 2ª A melancia;  3ª A camisa;       

DESCOBRE AS DEZ DIFERENÇAS    

Mãos esculpidas, bem desenhadas,
Mãos esguias e transparentes,
Mãos bonitas e delicadas,
Mãos nervosas e tão quentes.

Mãos que afagam...
Mãos que acenam...
Mãos que apertam...
Mãos que rezam...

Mãos amigas e mimosas,
Mãos trémulas, já cansadas,
Mãos firmes e rugosas,
Mãos calosas, tão suadas.

Mãos que suplicam...
Mãos que abençoam...
Mãos que nos guiam...
Mãos que perdoam...

Mãos pequenas, mas formosas,
Mãos mortas e já tão frias,
Mãos afáveis e carinhosas,
Mãos nunca outrora vazias.

Azevedo Saavedra.
Torres Vedras, Outubro de 2023
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AS ANEDOTAS
- Tive um pesadelo horrível! Sonhei que estava a comer esparguete!
- E o que é que tem ?!
- Não consigo achar o cordão da minha sapatilha.

Num hospital de malucos uma pessoa foi a um quarto e viu todos os malucos 
a saltar e pernguntou:
- O que fazem, aí aos saltos?
- Somos pipocas
A pessoa viu um maluco muito quieto e perguntou:
- E tu, não és uma pipoca?
- Era, mas fiquei colada ao fundo do tacho.

 Uma joven jeitosa vai ao psiquiatra.
- Senhor Dr., preciso da sua ajuda. Todas as vezes que saio com um rapaz, logo 
no primeiro encontro vou para a cama com ele. É uma coisa incontrolável, 
não consigo resistir! No dia seguinte fico deprimida e com um sentimento  de 
culpa enorme.
- Já sei! Quer livrar-se desse impulso, fortalecer o seu carácter e poder 
controlar melhor a sua vontade não é ?
- Não Senhor Dr., não é nada disso! Eu quero apenas que o Sr. me diga como é 
que faço para não ficar deprimida depois!

Um português entra num restaurante em Espanha e pede o prato-do-dia.
 Passado algum tempo, o empregado traz-lhe um prato com duas bolinhas 
grandes. O português, não sabendo o que aquilo era, pergunta:
- O que é isto?
Responde o empregado:
- Você conhece as touradas?
- Conheço!
- No fim, o touro é morto e são-lhe tiradas as bolinhas!
- Ah!... - responde o português.
O português comeu e gostou muito. No outro dia o português voltou ao 
restaurante e pediu o mesmo prato, mas, desta vez o empregado traz-lhe um 
prato com duas bolinhas pequenas. Intrigado o português pergunta:
- Então, ontem as bolinhas eram grandes e hoje já são pequenas?!
- É que nem sempre ganha o toureiro! - responde o empregado.

Num carro ia um homem, a mulher e a sogra que era meio surda. O homem 
olha pelo retrovisor e repara que está a polícia a seguí-lo. Ele abranda logo e 
guia o melhor que pode. A polícia segue-o durante um bom bocado e depois 
manda-o encostar.  
- Então Sr. Guarda, há azar? Fiz alguma asneira? - pergunta o homem muito 
aflito.
- Não, não ... O Sr. ia a conduzir muito bem, e por isso o vínhamos a seguir, 
fique sabendo que acaba de ganhar o prémio de melhor condutor da semana. 
O prémio é de 500 euros. Já tem alguma ideia do que vai fazer com esse 
dinheiro? 
- Bem, com os 500 euros já posso comprar a carta, não? - diz o homem.
- Sr. guarda, não lhe ligue que ele está bêbado... - diz a mulher.
- Eu não vos disse que isso de andar a conduzir carros roubados ainda nos ia 
trazer chatices? - diz a sogra.
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ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - 21 A 24 MARÇO

 

23 março, sábado
Aula do Yoga, nos 
jardins do Centro de 
Memória, pelas 10h30

Conversas Sobre 
Autismo, tertúlia, 
na Biblioteca Rocha 
Peixoto, das 9h 
às 12h30

Arraial da Primavera, 
nas instalações do 
Clube Desportivo 
da Póvoa, 
das 14h às 24h

Rostos da Pandemia, 
inauguração de 
exposição de fotografia,
no Teatro de V.Conde, 
às 16h

Carolina de Deus, con-
certo, no Teatro de Vila 
do Conde, às 21h30 

Fernando Tordo – 50 
anos de Abril, concerto, 
no Theatro Gil Vicente, 
às 22h

24 março, domingo

Pobres Criaturas, 
cinema, no Teatro 
de Vila do Conde, 
às 16h e 21h30 

Poder, espetáculo de 
dança, no Theatro Gil 
Vicente, às 16h

21 março, quinta

O Processo Goldman, 
sessão Octopus, no 
Cine-Teatro Garrett, 
às 21h45

Bob Marley: One Love, 
cinema, no Teatro 
de Vila do Conde, 
às 21h30

DEMOLIDO MURO POLÉMICO
JUNTO AO AQUEDUTO EM BEIRIZ

O Município da Póvoa 
de Varzim revelou ontem 
que já foi efetuada a de-
molição total do muro de 
betão, com um metro e 
meio de altura, que tinha 
sido erguido encostado ao 
Aqueduto de Santa Clara, 
no largo de  Mauverde em 
Beiriz. Essa obra particu-
lar foi contestada pelo PS e 
pelo BE uma vez que não 
havia sido acautelado o 
afastamento do aqueduto 
e dois dos arcos ficavam 
mesmo no interior de uma 
propriedade privada que 
engloba um loteamento de 
vivendas.

Agora, diz a autarquia, 
“o monumento nacional 
volta a recuperar a sua 
dignidade e estrutura ori-
ginal, assim como vê am-
pliada a área envolvente; 
uma vez que foi cedida ao 

22 março, sexta

A Cor da Liberdade, 
sarau poético, na 
Biblioteca José Regio, 
às 21h30

LANÇAMENTO DO PROJETO 
“BOSQUES NORTE LITORAL”

A manhã desta quinta-
-feira fica marcada pelo 
lançamento oficial do Pro-
jeto “Bosques Norte Lito-
ral”, uma iniciativa conjun-
ta da Câmara Municipal de 
Vila do Conde, em parceria 
com a concessionária Au-
to-Estradas Norte Litoral e 
a colaboração da Universi-
dade Católica Portuguesa, 
no âmbito do CRE.Porto. 
Este consiste na plantação 
de 1.629 árvores e arbustos 
de 19 espécies diferentes, 
cuidadosamente seleciona-
das para promover a bio-
diversidade e a resiliência 
ambiental, numa primeira 
fase, no Nó de Modivas. O 

local será hoje visitado de-
pois da assinatura do acordo 
na Junta de Freguesia. 

O projeto tem como ob-
jetivo principal a criação de 
bosques nativos nos nós das 
autoestradas no concelho 
vilacondense, abrangendo 
áreas verdes coletivas da 
rede viária em Fajozes, Vila 
do Conde, Aveleda e Modi-
vas. O “Bosques Norte Lito-
ral” reflete o compromisso 
da Câmara Municipal de 
Vila do Conde com o desen-
volvimento sustentável e a 
preservação ambiental, ali-
nhado com o “Plano Muni-
cipal de Ação Climática” e a 
promoção da infraestrutura 

verde no concelho.
Este lançamento assinala 

o Dia Mundial da Árvore, 
celebrado a 21 de março, 
reafirmando o compromis-

Município, pelo proprietá-
rio, uma parcela de terreno 
com a área de 726,80 m2, 
que será agora devolvida à 
comunidade para fruição 
pública”.

Acrescenta o comuni-
cado municipal que “esta 
nova área pública no lar-
go de Mauverde junta-se, 
agora, a toda a restante 
área envolvente do monu-
mento que a autarquia irá 
requalificar, criando uma 
zona aprazível, de passeio, 
de descanso e de lazer co-
letivo”.

Segundo a Câmara, no 
total tratam-se de 1493m2 
que darão lugar, em breve, 
a um arranjo urbanístico 
semelhante ao investimen-
to público de 611 mil eu-
ros feito na recuperação do 
Aqueduto de Santa Clara 
na freguesia de Argivai.

so conjunto em prol do 
desenvolvimento de bos-
ques nativos prósperos e 
biodiversos no concelho 
de Vila do Conde.


